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Это точная копия штурмового флага 
150-й ордена Кутузова Идрицкой стрел-
ковой дивизии, который был водружен 
1 мая 1945 года на здании рейхстага в 
Берлине. Знамя Победы является офи-
циальным символом победы советского 
народа и его Вооруженных Сил над фа-
шистской Германией, государственной 
реликвией России. 

Как отметил в своем выступлении 
Александр Сысоев, акция «Страницы доб-
лести России» проходила в мае и июне по 
всей стране, в том числе и в Воронежской 
области. Он сказал:

- Эта акция  включает в себя меропри-
ятия по поиску и достойному захоронению 
останков бойцов Красной Армии, павших 
при защите и освобождении воронежс-
кого края, а также обширную работу по 
созданию и дополнению областной Книги 
памяти. Два миллиона воронежцев ушли 
сражаться на фронты Великой Отечест-
венной. Более 350 тысяч из них не верну-
лись домой. На территории области до сих 

остаются незахороненными достойным 
образом останки десятков тысяч совет-
ских солдат. Поэтому эта работа будет 
продолжаться и дальше.

Принимая копию Знамени Победы, 
Иван Шматов, председатель правления 
областного совета ветеранов войны и 
труда, сказал:

- Мы, поколение победителей, до кон-
ца своих дней будем верны бессмертным 
идеалам Великой Победы. Вечная память 
и благодарность – советским солдатам, 
труженикам тыла, отдавшим самое доро-
гое - свои жизни за свободу и независи-
мость Родины, её великое будущее.

В церемонии передачи копий Знаме-
ни Победы приняли участие ветераны 
Великой Отечественной войны, депутаты 
областной и городской дум, активисты 
«Молодой гвардии», студенты и школь-
ники.

Владимир КОЛОБОВ.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Ветераны будут со Знаменем Победы
В Воронеже 22 июня, в День памяти и скорби, прошла торжественная 
церемония передачи копий Знамени Победы областному, городскому и 
районным  советам ветеранов. Акция состоялась по инициативе региональ-
ного отделения партии «Единая Россия» и депутата Госдумы Александра 
Сысоева.

Да, а ты-то успел 
отмыть деньги?

В июне исполняется три года 
со дня создания ассоциации. В 
своем отчетном докладе исполни-
тельный директор Анатолий Грачев 
отметил, что за это время она про-
шла стадию становления, успешно 
преодолела сложный переходный 
период развития инновационного 
бизнеса. Научно-технологический 
потенциал входящих в ассоциа-
цию предприятий довольно высок. 
Это позволяет ставить и решать 
серьезные задачи. Например, 
участвовать в реализации круп-

ных «прорывных» проектов в авиа-
строении, развитии электронной 
компонентной базы и атомной 
энергетике, работа над которыми 
разворачивается в Воронежской 
области. Все это крупные феде-
ральные программы, но в них есть 
хорошие возможности для внедре-
ния инновационных разработок 
малых и средних предприятий.

На проведение прикладных 
исследований, разработку техни-

ческой документации, изготовле-
ние опытных образцов и совер-
шенствование технологических 
процессов предприятия-члены 
«Воронежинтех» направили 7,2 
млн. рублей собственных средств. 
Сегодня ассоциация, помимо 
формирования и активного про-
движения заявок на участие в 
федеральных и областных целе-
вых программах, работает над 
первыми совместными между-

народными бизнес-проектами 
с участием входящих в ассоциа-
цию предприятий и партнерами 
из Германии. «Воронежинтех» 
расширяет свои возможности и 
готов уже в ближайшее время 
добиться реальных результатов в 
создании наукоемкой продукции 
и технологий.

Петр СВИРИДОВ. 
Пресс-центр администрации 

Воронежской области.

«Воронежинтех»  
идет  на  прорыв

Общее годовое собрание 
членов НП «Ассоциация ин-
новационно-технологичес-
ких организаций области 
«Воронежинтех» прошло в 
администрации Воронежс-
кой области. 

Сейчас в производстве ГУВД области 14 
уголовных дел, связанных с незаконным 
получением кредитов как отдельными граж-
данами, так и целыми организациями. 

Особенно распространены сейчас аферы 
при получении потребительских кредитов. 
Мошенники представляют фиктивные доку-
менты о своем заработке, о месте жительства 
и так далее. И хотя службы безопасности 
банков тщательно проверяют будущих долж-
ников, нередко попадаются на обман.

Вот случай в Россошанском районе. 
Семейная пара – «гастролеры» из Новоси-
бирска – через «своих» людей в милиции 
узнавали о проживающих в деревнях и селах 
алкоголиках и наркоманах. Наведывались к 
ним в гости, угощали «горячительным» или 
«дозой» и договаривались оформить в кредит 
какую-либо технику в магазине, а покупку 
затем продать по более высокой цене, деньги 
поделить. Естественно, опустившиеся люди 
соглашались за пару сотен рублей провер-
нуть сделку, отдавали паспорта. 

Когда проходили сроки платежей, служба 
безопасности банка начинала выяснять, 
почему должники не платят. Тут и обнаружи-
валось, что их клиентами стали забулдыги, 
которые ни сном ни духом не ведают о 
кредите.

 В россошанскую милицию с заявле-
ниями об обмане обратилось 10 человек, 
однако уголовные дела сразу не возбудили 
– отказала прокуратура за недостатком 
доказательств. Дело сдвинулось с мертвой 
точки только тогда, когда мужа и жену пра-
воохранительные органы взяли с поличным 
в магазине, где они пытались получить оче-
редной товар в кредит по чужим документам. 
В ходе следствия и вовсе выяснилось, что на 
их счету уже 24 подобных эпизода. Сейчас 
«гастролеры» ждут приговора суда. 

Нередко в  рекламных объявлениях встре-
тишь сейчас такую фразу: «Выдадим кредит 
под небольшой процент». В большинстве 
своем – это чистейшей воды лохотрон. По 
закону такой вид услуг могут предоставлять 
только кредитные организации. 

Еще одна популярная тема сейчас в Во-
ронеже – процентные ставки по кредитам. 
В банке человеку, который желает восполь-
зоваться этой услугой, обещают одно, а на 
деле происходит другое. К примеру, берете 
в банке кредит на год, вам говорят, что став-
ка 12 процентов. Вы аккуратно платите, а 
к концу года оказываетесь должником. В 
банке говорят, что вы только за проценты 
расплачивались, и они уже увеличились 
до 35-40 процентов. Клиент в панике. А 

все дело в том, что в договоре между кре-
дитором и заемщиком мелким шрифтом 
написано, что банк берет надбавку, допус-
тим, за кассовое обслуживание и еще бог 
знает за что. 

– К сожалению, подобное расценивается 
как обман потребителей, а не как мошенни-
чество, поэтому кредитор уголовной ответс-
твенности не несет, – говорит Михаил Повар-
ков. – Наше законодательство небезупречно, 
поэтому часто спотыкаемся на ровном 
месте. Но сейчас рассматривается вопрос 
о принятии нового нормативно-правового 
акта, согласно которому банки будут обязаны 
указывать «чистый» процент в договоре, а не 
один из предполагаемых.

Мошенники умудряются обманывать и с 
помощью кредитных карт. Воронежцы еще 
мало знакомы с этой системой. Но уже есть 
случаи, когда аферисты снимают деньги с 
карты за час до того, как она попадет в руки 
заемщика. Человек дня через два-три пыта-
ется ею воспользоваться, а денег-то и нет. 
Иди потом докажи, что ты не сам их снял. 

Кредитным воровством не брезгуют за-
ниматься и целые организации. В основном 
незаконно получают деньги по фиктивным 
документам. Заключается договор, если по 
истечении срока человек не выплачивает 
долг, служба безопасности начинает прове-
рять – каковы причины. Тут-то и вскрывается 
подделка. В Воронежской области руководс-
тво одной организации умудрилось таким 
образом обмануть несколько банков на 18 
миллиардов рублей. 

 Ирина ШАБАНОВА.

«Кредитные» 
аферисты
Все чаще приходится сталкиваться со случаями мошенничества в области кре-
дитов. От «кредитных» аферистов страдают и простые граждане, и банки.  Это 
и побудило заместителя начальника следственной части ГСУ при ГУВД области 
Михаила ПОВАРКОВА встретиться с журналистами. Он рассказал о схемах, кото-
рые используют мошенники. Причем часть схем уже прошла «обкатку» в Москве. 
Навыки столичных аферистов активно перенимают мошенники из регионов. 

Все эти тревожные цифры 
были приведены на пресс-кон-
ференции, посвященной началу 
реализации в Центральном феде-
ральном округе международной 
медико-социальной программы 
IMPROVE. Это одна из первых 
программ, направленных на 
решение резолюции ООН по 
сахарному диабету. Она успешно 
претворяется в Великобритании, 
Италии, Канаде, Японии и других 
странах. В России программа 
стартовала в апреле этого года 
в Москве и Петербурге, в ней 
принимают участие 40 регионов 
страны, в том числе и Воронежс-
кая область.

В программе принимают учас-
тие ведущие российские специ-
алисты, в том числе профессор 
кафедры эндокринологии и диа-
бетологии Российского государс-
твенного медицинского универ-
ситета Татьяна Чазова, которая 
рассказала журналистам, что 
задача программы – внедрение 
в повседневную клиническую 
практику современного эффек-
тивного подхода к лечению этой 
болезни и проведение активных 
профилактических мероприятий. 
В этом врачи рассчитывают на 
помощь прессы.

–Основная опасность диабета 
второго типа заключается в том, 

– сказала Татьяна Евгеньевна, 
– что до поры до времени он ни-
как себя не проявляет. У многих 
больных отсутствуют какие-либо 
симптомы заболевания, и лишь 
когда осложнения приобретают 
необратимый характер и такой 
пациент попадает в стационар с 
инфарктом или инсультом, выяс-
няется, что он уже на протяжении 
длительного времени страдает 
диабетом. Отсюда и главная 
идея программы – улучшить 
профилактику диабета, чтобы 
сохранить контроль над ним в 
будущем.

Программа IMPROVE (в пере-
воде с английского – улучшать) 
– это программа помощи вра-
чам и пациентам в улучшении 
контроля сахарного диабета. О 
состоянии дел в своих областях 
говорили на пресс-конференции 
главные эндокринологи сосед-
них регионов и главный диабето-
лог Воронежской области Елена 
Жданова. На лечение диабета 
и его осложнений уходит около 
четверти всех средств, выделяе-
мых здравоохранению. Поэтому 
профилактика, своевременная 
диагностика и эффективный 
контроль существенно менее 
затратны, чем борьба с ослож-
нениями болезни. 

Борис ВАУЛИН.

Болезнь 
нечаянно 
нагрянет…
Глобальной медико-социальной проблемой ХХI века стано-
вится сахарный диабет. Он уже занимает второе место по 
распространенности после сердечно-сосудистых заболева-
ний. Ежегодно им заболевает в мире около 6 млн. человек и 
нынче насчитывается 246 млн. больных. К 2025 году число 
их превысит 330 млн. человек. От этой неинфекционной 
эпидемии за год умирает 3,5 миллиона. В России 2,5 млн. 
больных, в Воронежской области 48595 пациентов наблю-
дается у эндокринологов. 

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, местами кратковре-
менный дождь, гроза; ветер западный с переходом на юго-запад-
ный, порывистый, при грозе сильный; температура +22…+27.

27 июня по области – переменная облачность, днем местами 
кратковременный дождь, гроза, в отдельных пунктах сильные 
дожди; ветер юго-западный умеренный, при грозе порывистый, 
сильный; температура ночью +12…+17, днем +22…+27.

28 июня по области – переменная облачность, местами крат-
ковременный дождь, гроза, ночью в отдельных пунктах сильные 
дожди; ветер юго-восточный с переходом на юго-западный, 
умеренный, ночью порывистый, сильный; температура ночью 
+12…+17, днем +22…+27.

В течение трех дней с 22 по 24 июня на живописной 
поляне Шиловского леса прошел очередной, XII междуна-
родный фестиваль авторской песни «Парус надежды».

 Этот праздник является своеобразным итогом деятельности 
клуба-студии «Парус». К слову, за этот межфестивальный год клуб 
дал около 30 благотворительных концертов: в сельских школах, 
в клубах, на открытых площадках, в тюрьмах, на предприятиях. 
И все это совместно с Детским фондом и, собственно, для его 
пополнения.

А буквально вчера в ДК им. К.Маркса состоялся итоговый 
концерт фестиваля с участием его лауреатов и гостей. Лауреа-
тами стали: Юрий Винокур (г.Липецк) – в номинации «Авторы», 
Александр Мокроусов (г.Воронеж) – в номинации «Авторы», 
Игорь Петренко (г.Стаханов Луганской области, Украина) 
– в номинации «Композиторы», Сергей Журавлев (г.Россошь) 
– в номинации «Духовная лирика», ансамбль «Календарь» 
(г.Россошь) – в номинации «Ансамбли». Все они награждены 
дипломами и ценными подарками. Кроме того, награждены 
были еще девять дипломантов фестиваля и три счастливчика 
стали обладателями специальных призов. В особой номинации 
«Поют и сочиняют дети!» без подарков не остался никто.

Подробнее о самом фестивале, его участниках, зрителях и 
эксклюзивное интервью с известным детским композитором 
Григорием Гладковым читайте в одном из ближайших номеров 
«Коммуны».

Юрий ШАМИН. 
Фото Евгении ЕМЕЛЬЯНОВОЙ.

Делегация из Венгрии
Вчера в Воронеже побывала делегация Венгерской Рес-
публики во главе с министром обороны Имре Секерешем. 
Она посетила кладбища венгерских военнослужащих в 
селах Рудкино Хохольского и Болдыревке Острогожского 
районов. В рамках визита состоялась беседа с губернато-
ром Владимиром Кулаковым. Как отметил посол Венгрии в 
Москве Арпад Секей, подобные встречи служат укреплению 
международных связей и взаимопонимания.

С противопожарной миссией 
Сегодня с краткосрочным рабочим визитом в Воронеж 
прибывает главный государственный инспектор России 
по пожарно-техническому надзору, замминистра МЧС 
генерал–полковник Геннадий Кириллов. Столичный гость 
встретится с губернатором области, выборочно ознакомится с 
противопожарным состоянием ряда крупных объектов. В час-
тности, у замминистра есть желание посетить подразделения 
Северного и Левобережного районов, а также строящуюся на 
водохранилище станцию Госинспекции маломерных судов. 
Во второй половине дня в Главном управлении МЧС области 
генерал проведет прием по личным вопросам сотрудников 
службы спасения.    

Не идет товар за границу
Воронежская область стала единственной в Черноземье, сни-
зившей свой экспортный потенциал в первом квартале года. 
По данным Росстата, продажи за рубеж продукции «воронежс-
кой марки» сократились на 10 процентов к соответствующему 
периоду прошлого года. Кстати, воронежские предприятия 
продают за пределы России товаров на сумму более чем в 2 
раза меньше, чем белгородские, и в 4,5 раза меньше, чем 
липецкие. Росстат уточняет, что другие области Черноземья 
развивают свои экспортные возможности, увеличив продажи 
за тот же период в 1,1-1,5  раза.

Техника в помощь
В районы области отправлено семь «Газелей», а до конца года 
обладателями удобного микроавтобуса станут еще тринад-
цать многодетных семей. Для таких семей предназначены и 
три мини-трактора с широким набором навесных орудий. 
Закуплено всё это за счет средств областного бюджета в 
соответствии с двухлетней социальной программой «Мно-
годетная семья».

Самый культурный район
Почти шестьсот рублей приходится на каждого жителя Верх-
немамонского района, предназначенных на нынешний год на 
культурное обслуживание. Здесь действуют Центр народного 
творчества, детская школа искусств и ее филиалы в каждом 
селе района, музей крестьянского быта. А еще большую извес-
тность получили семь фольклорных коллективов, такие как 
«Нижнемамонские родники», народные певческие ансамбли 
«Придонье» и «Голоса России».

Без пива не праздник?
Результат празднования Дня молодежи 24 июня на Адми-
ралтейской площади -  большое количество пьяных, жалобы 
местных жителей. Как отметил на планерке в мэрии Воронежа 
Геннадий Филонов, начальник УВД Воронежа, несмотря на 
запрет областного ГУВД на продажу пива в местах проведения 
массовых молодежных мероприятий, на площади его мож-
но было свободно купить. Кроме того, Филонов предложил 
ограничить потребление спиртного на выпускных, где в его 
злоупотреблении были замечены не только выпускники, но 
и их родители и педагоги.

А с взрослением появятся 
новые радости, новые пробле-
мы, новые друзья. Не пройдёт 
и месяца, как кто-то из них осу-
ществит свою мечту и поступит, 
например, в университет, а 
кто-то пойдет трудиться на 
производство. 

1389 ребят претендовали 
в нынешнем году на меда-
ли. Получили же по итогам 
экзаменов 1276, что на 106 
больше, чем год назад. 133 
«золотых» медалиста живут в 
Воронеже, 247 – в районах 
области. 

А для 745 лискинских 
выпускников, сообщил наш 
собственный корреспондент 
Николай Кардашов, безза-
ботное школьное детство 
закончилось в пятницу боль-
шим выпускным балом на 

центральной площади горо-
да. Незадолго до массовых 
торжеств для сорока семи 
«золотых» и «серебряных» ме-
далистов и их родителей про-
шел торжественный прием в 
городском Дворце культуры.

Один за другим поднима-
лись на сцену смущенные 
вниманием к ним представи-
тели лискинской «интеллек-
туальной элиты» городских и 
сельских школ и их родители. 
Ребята получали премии, а их 
родители – благодарственные 
письма и цветы.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Шагнув за школьный 
порог

Девятнадцать тысяч не-
давних одиннадцатиклас-
сников, а ныне выпуск-
ников школ Воронежской 
области, запомнят свой 
выпускной бал на всю 
жизнь. Завершился один 
этап их жизни, начался 
новый – взрослая жизнь. 

Фестиваль  
под «Парусом»

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Путин в Стамбуле 
Вчера Президент России Владимир Путин прибыл в Стамбул. 
В первой половине дня глава российского государства провел 
встречи с президентом Турции Ахмедом Сезером и премьер-
министром Реджепом Эрдоганом. Как сообщил РИА Новости 
помощник президента Сергей Приходько, Путин обсудил с ту-
рецким руководством ситуацию в Ираке и вопросы энергетичес-
кого сотрудничества. Однако главной целью визита Президента 
России в Турцию стало участие в 15-м саммите Организации 
черноморского экономического сотрудничества (ОЧЭС), кото-
рый открылся во второй половине дня в Стамбуле. По итогам 
саммита будет принята декларация. По словам кремлевского 
представителя, в этот документ вошли предложения России о 
реализации региональных проектов, углублении сотрудничества 
в энергетике, транспорте, торговле и туризме. 

КНДР начинает разоружаться
После возвращения КНДР денег, замороженных по требованию 
США на счетах в банке Banco Delta Asia в Макао, Северная Корея 
объявила о намерении начать реализацию договоренностей о 
начальном этапе ядерного разоружения, сообщает агентство 
Рейтер. По сообщению, которое цитирует заявление неназ-
ванного представителя МИД Северной Кореи, первым шагом в 
процессе урегулирования северокорейской ядерной программы 
станут переговоры о закрытии реактора в Йонбене, которые во 
вторник проведут в Пхеньяне представители Международного 
агентства по атомной энергии и северокорейского руководства. 
Денежные средства КНДР были заблокированы полтора года 
назад по требованию США. 

Реклама борется с курением 
Социальная реклама сократила почти на четверть ряды ку-
рильщиков в Нью-Йорке за последние три года, утверждает 
газета Daily News со ссылкой на данные экспертов. Главным 
героем антитабачных телевизионных рекламных роликов был 
мужчина, у которого из-за рака горла удалена часть гортани. 
В прошлом заядлый курильщик теперь способен принимать 
пищу только через отверстие в горле, что он и демонстрирует 
телезрителям. Эксперты полагают, что именно этот ролик стал 
решающим аргументом в выборе курить или не курить, а не 
налоговое давление на производителей сигарет и рост цены на 
треть на табачную продукцию. 

По материалам rian.ru

http://www.rian.ru/search/?query=%D0%BA%D0%BD%D0%B4%D1%80+%D0%BC%D0%B0%D0%BA%D0%B0%D0%BE+%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%BE%D1%80%D1%83%D0%B6%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D0%B5
http://www.rian.ru/world/relations/20070622/67645228.html
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Придержите-ка 
вожжи!

Начнем с того, что участвуют 
в нацпроекте «Развитие АПК», 
как правило, лишь 1-2 сельхоз-
предприятия из района, а осталь-
ные? Что говорить, в половине 
районов и вовсе не нашлось 
способных «играть по-крупному». 
А наметившаяся активность лич-
ных подворий и фермеров общей 
картины изменить не в силах. Ре-
ализация национального проек-
та оголила немало проблем жи-
вотноводства – несоответствие 
спроса и предложения, кадровый 
«голод», отсталость в технологиях 
и низкую конкурентоспособ-
ность. В итоге наметившийся 
было в прошлом году рост так и 
не получил продолжения.

Воронежский Росстат сооб-
щает, что в первом квартале 
нынешнего года опять начался 
«сброс» поголовья. Отправляли 
на бойню как молодняк, так и 
продуктивных коров в боль-
шинстве районов Воронежской 
области. Так, численность круп-
ного рогатого скота достигла 
372,2 тысячи голов (в том числе 
коров – 148,5 тысячи), что со-
ставляет 92,7 (96,7) процента 
к соответствующему периоду 
прошлого года.  Сами по себе 
эти цифры вряд ли о чем-либо 
скажут. Но давайте сравним с 
данными 5-летней давности: на 
начало 2002 года в Воронеж-
ской области было 412,1 тысячи 
голов крупного рогатого скота 
- на 40 тысяч больше, и без вся-
кого нацпроекта. Потом было 
катастрофическое падение 2004 
года, когда коров в сельхозпред-
приятиях области оставалось 
немногим более 100 тысяч. 
Впрочем, тогда аналогичной 
ситуация была и по всей стране, 
а министр сельского хозяйства 
РФ Алексей Гордеев даже заявил  
о том, что положение «достигло 
критического уровня». В расчете 
на тысячу человек у нас прихо-
дилось в 4 раза меньше коров, 
чем в Белоруссии. Вот почему и 
появился национальный проект 
с основным направлением на 
развитие животноводства.

Ныне тревожный сигнал вновь 
поступил из Москвы. По данным 
Всероссийского института аг-
рарных проблем и информатики 
(ВИАПИ), инвестиционная при-
влекательность в животновод-
стве резко упала. Если в прошлом 
году за субсидированными креди-
тами на строительство и реконс-
трукцию животноводческих ком-
плексов стояла очередь и отбоя 
от региональных инвесторов не 
было, то с начала текущего года 
активность постепенно сходит на 
нет. Директор ВИАПИ Александр 
Петриков предупреждает, что в 
нынешнем году могут возник-
нуть проблемы с освоением 
бюджетных средств, выделенных 
на субсидирование процентных 
ставок по кредитам – проектов 
будет меньше, чем ожидалось. 
В наиболее тяжелой ситуации 
оказалось свиноводство.

Одна рука даёт, 
другая – отбирает

За подписью премьер-минис-
тра Татарстана Рустама Минни-

ханова в Правительство России 
направлено гневное письмо, 
где в резкой форме критикуются 
действия Федерального центра в 
отношении отечественного  сви-
новодства. Поводом для обра-
щения республиканских властей 
стало практически двукратное (с 
60 рублей до 32 рублей за кило-
грамм) по сравнению с прошлым 
годом  снижение закупочных 
цен на свинину.  «Мы расцени-
ваем это как форс-мажорные 
обстоятельства, как ошибку 
некоторых должностных лиц на 
федеральном уровне, - сказал 
Минниханов в интервью ин-
формагентству «Татар-информ». 
– Эти ошибки очень чреваты для 
бизнеса». Однако, по его мнению, 
инвесторам, строящим крупные 
свиноводческие комплексы, 
не стоит сворачивать проекты. 
«Другого пути нет – нужно иметь 
современное производство, 
стать конкурентоспособным. Тот 
факт, что кто-то в Правительстве 
России открыл квоты для импор-
теров – это всё разовые вещи, 
это пройдет…».

То, что закупочные цены на 
мясо упали – закономерное для 
рынка явление, они могут так 
же внезапно и вырасти. Другое 
дело, что большинство  произво-
дителей оказалось не готово к 
столь резкому их падению – ра-
ботая по старинке, они вырыли 
могилу своему бизнесу. В одном 
из хозяйств Воронежской облас-
ти мне сказали, что за неделю 
продали 90 тонн свинины и от 
падения закупочной цены по-
теряли … 1,3 миллиона рублей. 
Какой уж здесь стимул работать 
высокоэффективно? Никто и не 
скрывает, что нынешняя про-
блема вызвана тем, что рынок 
животноводческой продукции 
испытывает постоянный пресс 
со стороны субсидируемого 
импорта. Переработчикам удоб-
нее работать с замороженным 
импортным мясом, чем возиться 
с убоем и разделкой  отечест-
венных свиней, которые, к тому 
же, не всегда удовлетворяют 
требованиям качества. В итоге 
в наиболее сложной ситуации 
оказались владельцы личных 
подсобных хозяйств  – мелкие 
скупщики, ранее наводняв-
шие сельские районы, ныне 

не выдерживают конкуренции 
с крупными поставщиками. 
«Предприниматели» либо про-
пали вовсе, а где появляются 
- выставляют селянам такие 
требования, что выращенного 
нелегким трудом поросенка 
приходится отдавать чуть ли 
не за копейки…  Печальнее 
всего, что, по данным ВИАПИ, 
уровень цен и импорт продукции 
животноводства, вероятнее 
всего, сохранятся. Основные 

соглашения по импортным пос-
тавкам и квотам подписаны 
с США на период 2007-2009 
годов. Обязательства по этим 
соглашениям Россия выполня-
ет исправно. Поэтому раньше 
2009 года ожидать перелома 
ситуации не приходится. А если 
страна в этот период вступит в 
ВТО, отрасль животноводства 
перестанет быть привлекатель-
ной окончательно.

А много ль 
корова  

дает молока?
 Сегодня в Воронежской об-

ласти, как правило, увеличивают 
поголовье крупного рогатого 
скота лишь те хозяйства, где 
рентабельность по мясо-молоч-
ной группе составляет не менее 
30-40 процентов. Сколько таких 
сельхозпредприятий в Воронеж-

ской области – нам узнать не 
удалось. Зато данные по России 
известны: 5-6 процентов. 

В Главном управлении аг-
рарной политики Воронежской 
области нам предоставили дан-
ные отчетности о производстве 
молока сельхозпредприятиями 
за 5 месяцев текущего года. Так 
вот, при суточных надоях молока 
на корову, равным показателям 
соответствующего периода про-
шлого года (13,2 килограмма), 

валовой надой снизился почти 
на 5,7 тысячи тонн. Из 32 райо-
нов «плюсуют» только 10 (наибо-
лее значительно – Лискинский и 
Верхнемамонский районы), а вот 
«упали» совсем – Ольховатский 
район (с более чем 2 тысяч тонн 
за 5 месяцев прошлого года до 
менее чем 500 тонн ныне), почти 
на 1800 тонн каждый «в минусе» 
калачеевцы с соседями – воро-
бьевцами.   

Вопросом номер один должна 
стать не численность, а продук-
тивность скота. Так считают в 
Главном управлении аграрной 
политики области. Хронический 
недокорм, низкий выход молод-
няка, сезонность производства 
молока - все это проблемы 
управления на предприятиях от-
расли. Не нужно ехать в Америку, 
изучать опыт французских жи-
вотноводов – в Ленинградской 
области добиваются надоев в 

7-9 тысяч килограммов молока 
от коровы в год. Феномен успеха 
объясняется просто - там всегда 
работали сильные специалисты, 
которые знают толк в своем 
деле. Они вовремя внедрили 
современные технологии со-
держания животных, методы 
приготовления высококачест-
венных кормов для молочных 
комплексов, крепко поставили 
племенную работу.  По данным 
Союза животноводов России, 
средний надой по стране по ито-
гам 2006 года вырос до 3603 ки-
лограммов на  корову. Да только 
минимальный уровень продук-
тивности, способный обеспечить 
рентабельное производство, по 
расчетам ученых, начинается с 
4000 килограммов на корову. 
Иначе, что называется, не в 
корову корм. В Воронежской 
области большинство молочных 
ферм все-таки перескочили 
знаковый рубеж, а остальные, 
наверное, занимаются благо-
творительностью?!

Инвестиции в животновод-
ство оправданы лишь при ус-
ловии формирования высоко-
продуктивных стад и грамотной 
постановке племенной работы, 
соглашаются специалисты ФГУП 
«Племпредприятие «Воронеж-
ское». Племенными проблема-
ми отрасли в последнее время 
озаботились на самом высоком 
уровне. Прекращена приватиза-
ция племзаводов, разрабаты-
вается новая нормативно-пра-
вовая база, совершенствуются 
правила присвоения племен-
ного статуса и регистрации 
ферм в госреестре. Вопрос 
обеспечения производителя 
высокоценным племенным ма-
териалом становится приори-
тетным. Однако в хозяйствах, 
сделавших ставку на племенной 
скот, часто допускают ошибки. 
Так, в ООО «Агро-Гарант-Молоко» 
Семилукского района, которое 
одним из первых в области 
вошло в нацпроект и приобрело 
голландский скот, надои в сутки 
от коровы составляют 21,2 
килограмма. Соседи из «Оль-
шанки» и без нацпроекта ныне 
надаивают 21,5 килограмма. 
Так в чем же смысл огромных 
затрат губаревцев на импорт-
ное племенное поголовье?

Начинать  
приходится  
с убытков

На днях в «Коммуну» пришел 
житель села Богданово Рамон-
ского района Борис Сыщиков  и 
рассказал о том, что помещения 
молочнотоварного комплекса 
в их селе приобрел фермер и 
использует под крытые тока 
для зерна. В селе безработица, 
остались кадры  животноводов-
профессионалов, да вот только 
фермеру животноводство не нуж-
но – сеет пшеницу-ячмень и го-
ворит, что ему на жизнь хватает. 
Сокрушается селянин - бывший 
главный экономист совхоза: как 
же так, построен такой комплекс, 
доярки, зоотехники и скотники 
сидят по домам или занимаются 
неквалифицированным трудом, 
и никому до этого нет дела? Ведь 
ничего строить не нужно, а только 
закупить оборудование и скот?!

Есть в Рамонском районе и 
другой пример – хотя дальше 
громких слов там пока не пошли. 
Совсем недавно в воронежских 
средствах массовой информа-
ции были озвучены намерения 
одного из крупных бизнесменов 
построить молочный комплекс 
на 2500 голов крупного рогатого 
скота. Занимаясь торговлей, 
сдачей в аренду коммерческих 
площадей и ещё более чем  де-
сятью видами бизнеса в Воро-
неже, его вдруг осенила идея 
подъема воронежского села. В 
народе по этому поводу говорят: 
за двумя зайцами погонишься… 
Дальше сами знаете.  Вот только 
люди-то в селе поверили, ждут, а 
бизнесмен как-то обронил, что у 
него «десятки проектов в разных 
отраслях». Дескать, не пойдет 
«сельский бизнес» - займемся 
другим делом. В Главном управ-
лении аграрной политики нам 
прозрачно намекнули, что вся 
беда в нашем животноводстве от 
инвесторов-временщиков. «Сру-
бить» деньги на животноводстве, 
особенно молочном, за год-два 
не удастся, а «понюхав» убытки, 
начинают рубить головы ни в чем 
не повинным буренкам. Впрочем, 
есть и другие примеры, когда в 
животноводство инвесторы при-
ходят осознанно, с долгосрочны-
ми проектами. Как правило, это 
крупные молочные компании, 
заинтересованные в надежной 
сырьевой базе, или же мощные 
сельскохозяйственные холдинги, 
где производство и переработка 
увязаны в единый комплекс, поз-
воляющий перетекать средствам 
из одного направления в другое и 
тем самым удерживать хозяйство 
на плаву. 

А попытки обвинить наших 
животноводов в неспособности 
произвести дешевое молоко - 
несостоятельны. Известно, какие 
огромные субсидии получают 
фермеры Европейского союза, 
Америки и других стран. В США и 
ЕС кроме того развито косвенное 
субсидирование через льготы 
для низкообеспеченных слоев 
населения на продукты живот-
новодства. Поддержка сельского 
хозяйства в России остается пока 
на порядки ниже,  даже с нацпро-
ектом «Развитие АПК».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

СЕЛЬСКИЕ ПРИОРИТЕТЫ

Надежда есть,  
а шансы тают
В 16 районах Воронежской области реализуется приоритетный националь-
ный проект по ускоренному развитию животноводства. Можно говорить о 
десятках миллионов рублей взятых кредитов, сотнях голов приобретенного 
скота, но если проанализировать отчетные данные, то они не радуют

В поисках  
хорошей воды
Без воды, как известно, - «ни туды и ни сюды». Потребность 
в ней, качественной, испытывают и Лиски. Она нужна и в 
квартирах домов-новостроек, и на новых промышленных 
предприятиях. 

Для снятия «питьевого» дефицита в районе разработана целе-
вая программа обеспечения населения качественной питьевой 
водой. В рамках ее в сельских поселениях металлические водово-
ды сорокалетней давности меняются на долговечные пластиковые 
трубы, бурятся новые водозаборные скважины, устанавливаются 
водонапорные башни.

Жара нынешнего лета, напомнив об остроте «водяной» про-
блемы, побудила и городскую власть подумать о строительстве 
нового водозабора. До сих пор Лиски снабжались питьевой 
водой из двух водозаборов, расположенных у пригородных озер 
Богатое и Песковатское. Но богатства «кладовых природы», увы, 
не бесконечны. Геологи подсказывают: качественная вода может 
находиться в окрестностях хутора Никольского, что за Доном. 
Именно там и начинаются изыскательские работы, на которые 
городским властям потребуется найти не менее 11 миллионов 
рублей. Сумма немалая. Но «цена вопроса» того стоит.

Медали  
с морского берега
«Лискинские-донские, из школы спортивной гимнастики 
В.Растороцкого», - так отрекомендовались юные спорт-
сменки на всероссийских соревнованиях по спортивной 
гимнастике, проходивших в Анапе.

За звания чемпионов боролись «у самого синего моря» силь-
нейшие команды из Новороссийска, Краснодара, Ростова, Сочи 
и других городов. Но «золото»  от черноморских берегов в Лиски 
привезли  самая юная участница лискинской команды Наташа 
Жукова и Юлия Шаврина, «серебро» получила Катя Шаврина. Все 
лискинские гимнастки удостоились чести быть приглашенными на 
турнир «Черноморская чайка-2007», который состоится теперь 
уже в Сочи.

Историю пишут 
школьники
В Воронежской областной научной библиотеке имени 
И.С.Никитина были подведены итоги 8-го всероссийского 
и регионального конкурсов исторических исследователь-
ских работ старшеклассников.

Конкурс был объявлен историко-просветительской организаци-
ей «Мемориал» и предполагал ученические исследования по теме 
«Человек в истории. Россия – 20-й век. Российская повседнев-
ность в 1945-1965 годах». Более 3 тысяч работ из разных регионов 
проанализировало жюри конкурса. 170 из них были представлены 
школьниками Воронежской области. В числе лучших был назван и 
отмечен дипломом 2-й степени реферат восьмиклассницы Насти 
Деревянкиной из Ковалевской школы Лискинского района.

В числе лучших исследователей-историков на финальной 
конференции названы также старшеклассники борисоглебской 
школы № 5, воронежской школы № 46, Новокурлакской  школы 
Аннинского района и Богучарской школы-интерната.

Николай КАРДАШОВ, соб. корр. «Коммуны».

 В Год Свиньи хрюшки надеялись на лучшую жизнь.

НОВОСТИ  ЛИСОК

– «Купи слона» - далеко не 
первая оригинальная акция 
«Русь-Банка», - улыбаются гости 
редакции. - Совсем недавно мы 
каждому вкладчику дарили кофе-
варку. Акция, кстати, называлась 
«КофемаniЯ». Подарки от наших 
автосалонов-партнеров получа-
ют сейчас те воронежцы, кото-
рые покупают в данных салонах 
автомобиль, воспользовавшись 
нашим автокредитом.

 Но обо всем по порядку:
 - Наш банк основан 5 сентяб-

ря 1994 года. Входит в крупный  
финансовый холдинг, в котором 
также присутствуют, к примеру, 
широко известные страховые 
компании «Росгосстрах» и «Рус-
ский мир».  «Русь-Банк» вошел в 
число самых динамично разви-
вающихся российских банков и 
занял 30-е место по динамике 
прироста по чистым активам, 
кредитному и депозитному порт-
фелям, а также прибыли за 2003-
2007 годы (данные агентства 
«РБК - Рейтинг» по состоянию на 
30 мая 2007 года).

На сегодня по темпам раз-

вития филиальной сети мы одни 
из лидеров в Центральном Чер-
ноземье и в России в целом, 
- подчеркивает Сергей Олегович. 
- Каждый квартал в стране от-
крываются 3-5 новых филиалов и 
допофисов, а в планах  за 2 года 
создать более 640 точек присут-
ствия в России. В Воронеже за 
первый квартал текущего года 
открыто дополнительное отде-
ление «Северное», в ближайшее 
время откроем дополнительные 
офисы на Ленинском проспекте, 
а также Липецке и Тамбове. В 
планах за два года открыть 8 до-
полнительных офисов в разных 
районах города Воронежа, чтобы 
наш основной лозунг – «Близкий 
Вам банк» – воплотился в жизнь, 
чтобы любой житель города в те-
чение 15 минут мог добраться до 
нашего офиса и воспользоваться 
всем комплексом финансового 
обслуживания как населения, 
так и юридических лиц. Вез-
де, где есть представительства 
«Росгосстраха» - нашего партне-
ра, будет и представительство 
«Русь-Банка». 

  Что дает тесное сотрудниче-
ство с «Росгосстрахом»?  Давайте 
говорить о том, что оно дает 
нашим клиентам. К примеру, 
у нас есть популярная среди 
местных предпринимателей 

программа поддержки малого и 
среднего бизнеса. В рамках этой 
программы мы выдаем кредиты 
на развитие малому и среднему 
бизнесу на сумму до 7 миллионов 
рублей и на срок до двух лет. 

Отметим: рассмотрение заявки 
проходит в срок до 3 дней, но это 
только малое из достоинств этого 
банковского продукта. Напри-
мер, график погашения кредита 
мы выстраиваем под пожелания 
клиента, учитывая специфику 
его бизнеса, не загоняя в жес-
ткое «прокрустово ложе» (ведь 
несмотря на общность условий 
кредитования, потребности и 
условия развития у автопере-
возчиков и, например, торговцев 
мехами разные), при недостатке 
у предпринимателя залога мы 
его кредитуем совместно через 
поручительство «Росгосстраха». 
Сумма, которую платит клиент 
страховщику, компенсируется 
областной администрацией в 
рамках программы поддержки 
малого и среднего бизнеса. Еще 
один момент: предпринимате-
лю может быть предоставлена 
отсрочка погашения кредита на 
срок  до 1 года.

Впрочем, стратегическое 
партнерство с «Росгосстрахом» 
не мешает нашему плодотвор-
ному сотрудничеству с други-
ми страховыми компаниями, 
особенно в сфере автокреди-
тования. К примеру, в рамках 
новой программы «Русь-Банка» 
«Автомобиль в любом салоне». 
Сегодня в «Русь-Банке» при 
ставке от 12 процентов годовых 
в рублях вам выдается  лимит, 
которым вы можете пользо-
ваться в течение 3 месяцев и 
выбирать автомобиль в любом 
салоне, и не только в городе Во-
ронеже. По данной программе 
оформляется сумма кредита, 
а не кредит на конкретный 
автомобиль. Еще раз отмечу, 
что в ряде автосалонов нашим 
клиентам сделают дополнитель-
ную скидку, подарят нужную 
автомобилисту вещь, например, 
парковочный датчик.

- Каждый наш банковский 
продукт мы стараемся сопро-
вождать дополнительными  
приятными  для клиента сюр-
призами, которые, разумеется, 
не предусмотрены в прайсах, 

- говорит Андрей Карабут. - У нас, 
например, выгодные условия по 
вкладам и для обычных людей 
– пенсионеров, студентов, и 
для высокообеспеченных слоев 
населения. И, как уже гово-
рилось ранее, проходят у нас 
целевые маркетинговые акции, 
в ходе которых наши вкладчики 
получают от нас подарки. Но 
не только от нас, а еще и от  
наших компаний-партнеров. 
Мы сейчас активно развиваем 
партнерскую сеть предприятий и 
организаций, участники которой 
предоставляют клиентам «Русь-
Банка» дополнительные скидки 
на свои услуги или продукцию. 
Спектр партнеров широкий – от 
кафе и ресторанов, до произво-
дителей пластиковых окон, от 
косметических салонов до ди-
леров кровельных материалов, 
впрочем, нет нужды сейчас их 
перечислять, о них можно спра-
виться в филиале. 

В ближайшее время «Русь-
Банк» намерен представить 
клиентам новое предложение по 
ипотечному жилищному кредито-
ванию. Это будет не собственная 
программа, а в сотрудничестве с 
АИЖК – государственным Агент-
ством ипотечного жилищного 
кредитования. Столь тесная ра-
бота позволяет создать одно из 
самых доступных предложений 
на рынке. 

А розового слона воронежцы 
могут видеть до 30 июня – имен-
но в этот день завершится акция. 
«Человек видит слона и улыбает-
ся. С улыбкой продолжает путь 
мимо, - говорит Сергей Олегович. 
- Может быть, зайдет в банк.  И 
даже если этого не случится, нам 
приятно, что мы создаем хоро-
шее настроение».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
На правах рекламы.

Воронежский филиал  
ЗАО «Русь-Банк» ул. Комис-
саржевской, д.15,  
тел.: 39-76-40; ул.60-й  
 Армии, д.27, тел.: 42-60-33
Генеральная лицензия ЦБ РФ № 3073.   

ВСТРЕЧА В «КОММУНЕ»

«Купи слона»! Это доступно… 
Вот уже месяц розовый плюшевый слон по-дружески улы-
бается прохожим и встречает посетителей воронежского 
филиала «Русь-Банка», уютно разместившись на стуле у входа 
в филиал. Не только дети, но и взрослые замирают перед 
ним, испытывая искушение потрепать за ухом плюшевое 
животное... Зачем здесь, у входа в банк, этот добродушный 
персонаж? 
– Слон, на которого воронежцы так обращают внимание, - это 
символ акции «Купи слона», - говорит управляющий Воронеж-
ским филиалом «Русь-Банка» Сергей Олегович ЧЕРНУШКИН, 
– которая началась у нас в филиале в мае и продлится до 
30 июня. «Купи слона» - это своего рода пароль, по которому 
клиент получает в нашем банке дополнительную скидку к 
основной программе потребительского кредитования. Всем 
физическим лицам, оформляющим в этот период времени 
нецелевой потребительский кредит годовую процентную 
ставку по кредиту мы снижаем на 1 процент (с 17 до 16 про-
центов годовых). 
Управляющего Воронежским филиалом «Русь-Банка» и его 
советника по маркетингу Андрея КАРАБУТА мы пригласили 
в редакцию на встречу с журналистами «Коммуны» и именно 
здесь, в редакции, шел разговор о работе «Русь-Банка» в 
Воронеже. 

Созданное для контроля до-
ходов и расходов федерального 
бюджета, его анализа и отчёт-
ности, федеральное казначей-
ство, имеющее свои отделения в 
каждом районе, можно сегодня 
без всяких натяжек называть 
«государевым оком», бдящим 
за учётом и распределением 
каждой государственной копей-
ки. И если верно выражение, 
что мощь любого государства 
его казною определяется и 
прирастает, то казначейство в 
этом смысле и есть «хранитель 
и укрепитель» государственного 
финансового благополучия, а 
значит, и его мощи.

Отделение федерального 
казначейства по Лискинскому 
району, возглавляемое сегод-
ня Иваном Макаровым, «ста-
новилось на ноги» не просто: 
создавался «с нуля» коллектив, 
для которого предстоящая ра-
бота была в новинку. Не было 
не только чёткого регламента, но 
даже компьютеров, и главным 
«инструментом учёта» для казна-
чеев-первопроходцев являлись 
допотопные костяшки счетов. 
С самого начала приходилось 
взаимодействовать с налого-
выми и финансовыми органами, 
которые до появления ФК сами 
являлись контролирующими. И 
новый госорган, призванный 
теперь контролировать их, вос-
принимался болезненно, на-
стороженно. Но это все позади. 
Подтверждением тому - слова 
признательности, сказанные 
председателем комитета по фи-
нансам и бюджетной политике 
Людмилой Германенко в адрес 
сотрудников ОФК:

- После преодоления огром-
ного количества трудностей, 
проблем мы достигли взаимо-
понимания в работе, а грамот-
ность и профессионализм Ивана 
Макарова и его коллег помогают 
нам решать поставленные перед 
местным бюджетом задачи.

В Лискинском ОФК все служ-
бы и отделы важны, так как 
составляют единый организм. 
Но сектор местного бюджета 
отдела расходов, возглавля-
емый Людмилой Косиновой, 
все главы сельских поселений 
называют «матерью» своей 
финансовой состоятельности. 
И не только потому, что коллек-
тив этого отдела оказывает им 
бескорыстную методическую 
и практическую помощь в ис-

полнении местных бюджетов, 
оформлении многочисленной 
бухгалтерской документации, 
обеспечивает оперативной и 
достоверной информацией о 
состоянии бюджетов. Людмила 
Петровна с самого начала суме-
ла организовать работу шести 
своих сотрудниц с настроем 
доброжелательности, чуткости, 
терпения и максимального так-
та: «У нас нет безликих клиентов 
– забудьте это слово. К нам при-
ходят люди, которых мы должны 
уважать и чутко относиться к их 
проблемам».

«Если раньше мы даже зар-
плату получали в течение 4-5 
часов, то теперь, благодаря 
сотрудницам сектора по работе 
с местным бюджетом, получаем 
её за 10 минут», - рассказывает 
глава Залуженского сельского 
поселения Василий Пономарёв. 
«Замечательный коллектив! 
Здесь всегда по-доброму встре-
тят, благожелательно посоветуют, 
до мелочей всё разъяснят»,- до-
полняет своего коллегу Мария 
Гриднева из Нижнего Икорца.

Сама Косинова видит зада-
чу своего отдела и в качестве 
надёжного помощника местного 
самоуправления.

- Не вторгаясь в их компетен-
цию, - говорит она, - мы можем 
и должны помогать админист-
рациям поселений видеть объ-
ективную картину: сколько у них 
есть денег, сколько нужно отдать 
по назначению, вместе с гла-
вами определить оптимальные 
экономические обоснования и 
финансовые возможности осу-
ществления проектов развития 
сельских поселений.

Сейчас Людмила Петровна 
вместе с коллегами активно ра-
ботает над внедрением единой 
телекоммуникационной систе-
мы. Уже досконально освоена 
программа «Центр-КС» и система 
электронного документооборота 
(СЭД). Начато обучение бухгалте-
ров  администраций тонкостям 
электронного документооборо-
та. Людмила Петровна говорит:

- На то мы и «око государево», 
чтобы не только следить за каж-
дым государственным рублем, 
но и помогать рачительно и 
эффективно употребить его во 
благо людей.

Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски.

ЕСТЬ ТАКАЯ СЛУЖБА

Научат,  
помогут, 
посоветуют
Человеку непосвящённому даже расшифрованная аббре-
виатура УФК – Управление федерального казначейства 
– мало что скажет. Между тем без государственной службы 
федерального казначейства, которая в этом году отметит 
своё 15-летие, не мыслят успешную работу сегодня ни нало-
гоплательщики, ни банки, ни налоговики, ни главы сельских 
поселений.

 Управляющий Воронежским филиалом ЗАО «Русь-Банк»  
Сергей Чернушкин

За дипломом – в Германию
Представительным нынче был детский международный вокаль-

ный конкурс-фестиваль в Германии. Город Ганновер собрал друзей 
со всей Европы. Уверенно спела «на диплом лауреата» школьница 
из Павловска Оксана Здорнова. Приложением к награде стал по-
дарочный приз.

Петр ЧАЛЫЙ,  соб. корр. «Коммуны».

«Ворота» для Богучара
В XIX веке не повезло Богучару. Из-за упрямства некоторых 

землевладельцев Юго-Восточная железная «чугунка» обошла город 
стороной. Зато сейчас здесь полным ходом, по сути, заново прокла-
дывается федеральная автомобильная трасса «Дон». Въездными «во-
ротами» у транспортной развязки станет современная автостанция со 
всеми удобствами для пассажиров. К ее сооружению уже приступили 
строители. Новоселье здесь намечается в этом году.

Трактористами не рождаются
Старшеклассники в школах Ольховатского района два года изу-

чают курс наук сельского механизатора - в учебных мастерских и на 
полигонах, непосредственно в поле. Нынче 63 выпускника успешно 
выдержали экзамены. Лучшим «диплом тракториста» вручил глава 
района Анатолий Спиваков, подчеркнув, что «специальность за 
спиной носить не придется», она пригодится им на службе в армии и 
дома. Современная техника ждет молодых.
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«КОММУНА»  
ВАШ КОНСУЛЬТАНТ

Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 551474

ЧЕЛОВЕК И ТРУД

Разъясняет юрист Маргарита ГЛУХОВА.

По желанию работника
Если работник работает по совместительству, должна 
ли по этому случаю делаться соответствующая запись в 
трудовой книжке?

Сведения о работе по совместительству вносятся в трудовую 
книжку по желанию работника по месту основной работы на 
основании документа, подтверждающего работу по совмести-
тельству.

Накануне праздника
Какая продолжительность рабочего дня должна быть 
накануне праздника?

Продолжительность рабочего дня или смены, непосредствен-
но предшествующих нерабочему праздничному дню, уменьша-
ется на один час.

В непрерывно действующих организациях и на отдельных 
видах работ, где невозможно уменьшение продолжительности 
работы (смены) в предпраздничный день, переработка  ком-
пенсируется предоставлением работнику дополнительного 
времени отдыха или, с согласия работника, оплатой по нормам, 
установленным для сверхурочной работы.

Накануне выходных дней продолжительность работы при 
шестидневной рабочей неделе не может превышать пяти 
часов.

От работы  
отстраняется, если…

В каких случаях администрация имеет право отстранить 
сотрудника от работы? Должна ли в этом случае бухгал-
терия начислять отстраненному от работы сотруднику 
заработную плату?

Работодатель обязан отстранить от работы (не допускать к 
работе) работника:

появившегося на работе в состоянии алкогольного, нарко-
тического или токсического опьянения;

не прошедшего в установленном порядке обучение и про-
верку знаний и навыков в области охраны труда;

не прошедшего в установленном порядке обязательный 
медицинский осмотр (обследование), а также обязательное пси-
хиатрическое освидетельствование в случаях, предусмотренных 
федеральными законами и иными нормативными правовыми 
актами Российской Федерации;

при выявлении в соответствии с медицинским заключением, 
выданным в порядке, установленном федеральными законами 
и иными нормативными правовыми актами Российской Феде-
рации, противопоказаний для выполнения работником работы, 
обусловленной трудовым договором;

в случае приостановления действия на срок до двух месяцев 
специального права работника (лицензии, права на управление 
транспортным средством, права на ношение оружия, другого 
специального права) в соответствии с федеральными законами 
и иными нормативными правовыми актами Российской Федера-
ции, если это влечет за собой невозможность исполнения работ-
ником обязанностей по трудовому договору и если невозможно 
перевести работника с его письменного согласия на другую 
имеющуюся у работодателя работу (как вакантную должность 
или работу, соответствующую квалификации работника, так и 
вакантную нижестоящую должность или нижеоплачиваемую ра-
боту), которую работник может выполнять с учетом его состояния 
здоровья. При этом работодатель обязан предлагать работнику 
все отвечающие указанным требованиям вакансии, имеющиеся у 
него в данной местности. Предлагать вакансии в других местнос-
тях работодатель обязан, если это предусмотрено коллективным 
договором, соглашениями, трудовым договором;

по требованию органов или должностных лиц, уполномочен-
ных федеральными законами и иными нормативными право-
выми актами Российской Федерации;

в других случаях, предусмотренных федеральными зако-
нами и иными нормативными правовыми актами Российской 
Федерации.

Работодатель отстраняет от работы (не допускает к работе) 
работника на весь период времени до устранения обстоя-
тельств, явившихся основанием для отстранения от работы или 
недопущения к работе.

В период отстранения от работы (недопущения к работе) 
заработная плата работнику не начисляется, за исключением 
случаев, предусмотренных Трудовым кодексом или иными феде-
ральными законами. В случаях отстранения от работы работни-
ка, который не прошел обучение и проверку знаний и навыков 
в области охраны труда либо обязательный предварительный 
или периодический медицинский осмотр (обследование) не по 
своей вине, ему производится оплата за все время отстранения 
от работы как за простой.

ПЕНСИЯ

Ответы на письма читателей подготовили специалис-
ты Воронежского областного отделения Пенсионного 
фонда Алла АВАНЕСЯН  и  Надежда  ЯСНОВА.

Если документы  
не сохранились

Возможно при оформлении на пенсию предоставление 
о трудовом стаже в копиях, так как подлинники не со-
хранились?

Согласно законодательству трудовой стаж устанавливается 
на основании документов, выданных с места работы, службы, 
учебы или иной деятельности, засчитываемой в стаж работы, 
либо вышестоящими организациями, а также архивными учреж-
дениями. Трудовой стаж, приобретенный после регистрации в 
качестве застрахованного лица, устанавливается на основании 
сведений индивидуального (персонифицированного) учета.

Основным документом, подтверждающим периоды работы 
до регистрации гражданина в качестве застрахованного лица, 
при условии работы по трудовому договору является трудовая 
книжка установленного образца. Трудовая книжка содержит 
информацию о трудовой деятельности и трудовом стаже ра-
ботника.

При отсутствии трудовой книжки, а также в случае, когда в 
трудовой книжке содержатся неправильные и неточные сведе-
ния, либо отсутствуют записи об отдельных периодах работы, 
принимаются трудовые договоры, оформленные в соответс-
твии с трудовым законодательством, действовавшим на день 
возникновения соответствующих правоотношений, трудовые 
книжки колхозников, справки, выдаваемые работодателями 
или соответствующими государственными (муниципальными) 
органами, выписки из приказов, лицевые счета, ведомости на 
выдачу заработной платы и иные документы. Перечисленные 
документы должны быть подписаны уполномоченными лица-
ми, заверены печатью организации и содержать основание 
их выдачи.

На практике нередки случаи, когда документы о стаже за 
тот или иной период не сохранились в силу сложившихся об-
стоятельств. В таких случаях пенсионное законодательство 
допускает возможность установления трудового стажа до 
регистрации гражданина в качестве застрахованного лица на 
основании двух и более свидетелей, если документы о работе 
утрачены в связи со стихийными бедствиями, и восстановить их 
невозможно. В отдельных случаях и при определенных условиях 
допускается установление стажа работы на основании свиде-
тельских показаний при утрате документов по другим причинам, 
но не по вине работника.

Что касается подтверждения страхового стажа, учитывае-
мого для определения права на пенсию, то в данном случае 
необходимо руководствоваться Перечнем документов, необ-
ходимых для установления трудовой пенсии и пенсии по госу-
дарственному пенсионному обеспечению, утвержденным Пос-
тановлением Минтруда и Пенсионного фонда РФ № 16/19па от 
27.02.2002 года. В соответствии с вышеуказанным Перечнем 
в подтверждение права на трудовую пенсию принимаются 
подлинные документы о страховом стаже и среднемесячном 
заработке. 

- Поет, поет… Сама Кулюки-
на. Слышь – «На дальней станции 
сойду...»

Перед концертом я услышала 
такой вот диалог. Покупатель, 
человек, видимо, в наших краях 
заезжий, осведомился у продав-
щицы хот-догов:

- А что, ваша Кулюкина дейс-
твительно хорошо поет?

Она ответила так:
- Уверяю вас, сегодня вы услы-

шите (лотошница на секунду за-
пнулась, оглядывая свой товар) 
натуральный русский голос.

Еще раз посмотрев на со-
сиски, разогретые на пару, до-
бавила:

- В жизни так мало осталось 
чего натурального… 

Однако пора представлять 
нашу героиню: Галина Кулюкина, 
Заслуженная артистка России. 
Живет в Москве, но каждое 
лето непременно приезжает на 
родину. И обязательно выступает 
перед земляками.

Из интервью перед концер-
том:

- На «Дальней станции сой-
ду...» - это и про меня тоже. По-
тому что я выросла в домике у 
железнодорожного переезда. 
Представляете: кругом поля, 
леса - такой простор для души! И 
для голоса – тоже… Не запеть я 
просто не могла - очень хороший 
голос был у мамы, а отец заме-
чательно играл на гармони. Его 
часто приглашали на свадьбы.

Отец нашей Заслуженной ар-
тистки, Михаил Кузьмич Кулюкин, 
был профессиональным воен-
ным. Родители (тогда, впрочем, 
никакие не родители, а молодые, 
до того ни разу не видевшие 
друг друга люди) встретились 
во время войны на одном из 
столичных вокзалов. Михаил 
Кузьмич приехал сюда с фронта, 
а Анна Арсентьевна, коренная 
москвичка, отправлялась на 
рытье окопов. Много лет спустя 
она расскажет выросшей дочери: 
«Он – с Хопра, я -  из столицы… Ну 
совершенно случайная встреча! 
И вдруг он дотрагивается до моей 
руки - и меня как током пронзает. 
И знаешь, что он говорит? «Вот 
увидишь – скоро ты станешь 
моей женой!»

Все так и произошло. Анна 
Арсентьевна вышла замуж за 
Михаила Кузьмича и стала ему 
женой в самом что ни на есть 
библейском значении этого 
слова: прилепилась к мужу и 
пережила с ним все, что выпало 
на роду. 

В Москве Михаила Кузьмича 
назначили начальником одного 
из военных училищ, готовивших 
кадры для НКВД. Молодая семья 
жила в просторной квартире. На 
рынок Анна Арсентьевна ездила 

на машине, комнаты убирала 
домработница…

Когда Михаил Кузьмич вы-
шел в отставку, душа потянула 
его в родные края. Отвергнув 
все предложения (например, 
подмосковный Красногорск), он 
привезет семью в Новохоперск. 
Кулюкины поселились в будке 
на железнодорожном переезде, 
потом купили домик в Кочерге. 
Работать Михаил Кузьмич станет 
путевым обходчиком. «Миша, 
куда ты меня привез», - вздыха-
ла жена. Но вздыхала совсем 
тихонько…

День начинался так: Анна Ар-
сентьевна вставала, умывалась, 
делала прическу и только потом 
шла к козам. Все в поселке де-
ржали коз, все вязали пуховые 
платки, - значит, должна и она. 
Соседки удивлялись: «Причес-
ка-то зачем? Кто тебя в поле 
увидит?» Но она иначе не могла. 
Так же, как не могла не держать 
свой дом в идеальной чистоте. 
«Твоими половиками можно губы 
вытирать», - подначивали все те 
же соседки.

Когда Михаил Кузьмич забо-
лел, Анна Арсентьевна ходила за 
ним, как за малым ребенком.  А 
когда умер – всю дорогу на клад-
бище пролежала на его груди, 
рыдая горько и неутешно.

«Кто-то из вас обязательно 
должен вернуться в Москву!», - 
мама говорила это время от вре-
мени Гале и двум ее сестрам. Еще 
был жив отец. Галя заканчивала 
школу, и когда речь заходила о 
ее будущей профессии, то она 
заявляла, что хочет быть артис-
ткой («пою-то хорошо!»), отец 
недовольно бурчал: «Выдумала 
тоже. Петь мы все умеем…»

На семейном совете решили, 
что в Москву она поедет, но 
поступать будет в обыкновен-
ное ПТУ – там и прописку, хотя 
бы временную, сразу получит, 
и надежную профессию приоб-
ретет. Родителей Галя любила и 
привыкла слушаться, поэтому 
все сделала так, как велели: 
приехала в столицу и стала ов-
ладевать теорией и практикой 
штукатурно-малярного дела. Но 
по вечерам ходила… в драмати-
ческий кружок. Руководителем 
кружка оказалась професси-
ональная актриса; однажды 
она услышала, как Галя поет, и 
отвела ее в студию хора имени 
М.Е.Пятницкого. А еще Галя пела 
на стройке – в хоре «Трудовые 
резервы», где вскоре стала со-
листкой. Однажды ее выступле-
ние записали на Всесоюзном 
радио, прокрутили на всю страну, 
и случилось так, что родители его 
тоже услышали. Анна Арсентьев-
на  рассказывала дочери: «Отец 
слушал внимательно, а потом и 
говорит: «Мать, неужели это так 

наша Галя поет? Наливай-ка по 
чарочке! Эх, да пусть уж идет в 
артистки…»

В строительный институт, 
как до того планировала, Галя 
поступать не стала – пошла в 
музыкальное училище имени 
Ипполитова-Иванова. Собс-
твенно, с этого и началась ее 
артистическая карьера. К этому 
времени она уже знала, что с 
«топ, топ, топает малыш»… - с 
песенкой, которую распевала на 
сцене родного Кочережинского 
клуба, – следует распроститься 
навсегда. Ее дорога в искусстве 
– русская народная песня. Об 
этом говорили преподаватели, 
об этом говорили друзья. Она и 
сама это чувствовала. Душа пря-
мо воспламенялась при мысли, 
что – придет время – и она на 

сцене, при большом стечении 
народа, запоет те же песни, что 
наигрывал на гармони отец, 
которые пели на свадьбах или 
просто тихонько, для себя, на ее 
родине. 

Что же удивительного в том, 
что после окончания училища 
она оказалась приглашенной  
солисткой  в Государственный 
концертный (ныне – академи-
ческий) русский оркестр «Боян»? 
Руководитель оркестра, народ-
ный артист Советского Союза 
Анатолий Полетаев целью своей 
жизни поставил пропаганду на-
родного песенного творчества 
– и собирал вокруг себя всех, кто 
«болел» той же «болезнью». Так в 
его оркестре, в числе других, ока-
зались молоденькие выпускницы 
Ипполитовки -  Галя Кулюкина и 
Надежда Бабкина.

Какое-то время они были 
подругами – Галина и Надежда; 

во всяком случае, именно она, 
неугомонная Бабкина, повела 
Кулюкину в знаменитую Гнесинку, 
когда та поняла, что музыкальное 
образование надо продолжать.

… Прослушивание абиту-
риентов в институте уже закончи-
лось, на доске приказов красо-
вались фамилии счастливчиков, 
прошедших строгий отбор.

- Опоздали!  - обреченно 
вздохнула Галина.

Однако в одной из аудиторий 
слышались голоса - оказалось, 
члены приемной комиссии соб-
рались здесь для окончательного 
подведения итогов.

- Вперед! – скомандовала 
Бабкина и, не дав подруге опом-
ниться, буквально протолкнула 
ее в двери.

Галя подняла глаза: лица, 
лица… и среди них – лицо знаме-
нитой Людмилы Зыкиной.

- Что будете петь? – немного 
насмешливо (набор ведь закон-
чился) спросил кто-то из членов 
комиссии.

- «Ты заря ль, моя, заря белая», 
- заученно проговорила Галя. И 
тут же приказала себе: хватит 
паниковать! 

Когда прозвучала последняя 
нота, раздался все тот же, только 
уже без насмешливой окраски, 
голос:

- Мы принимаем вас. Готовь-
тесь к экзаменам по общеобра-
зовательным предметам.

- Мне повезло, что уже в са-
мом начале своего творческого 
пути я попала в коллектив, зада-
чи и идеи которого совпадали с 
моими собственными устремле-
ниями, - говорит Галина Михай-
ловна. -  Долгое время нашим 

концертным залом были своды 
церкви Святого Власия, что на 
Старом Арбате. Когда храм отда-
ли верующим,  то коллектив пе-
реместился в Центр славянской 
музыки на Таганке.  В советские 
времена мы много поездили по 
миру. Париж, Лондон, города 
Японии, Польши, Югославии, 
Германии – всюду нас встречали 
и провожали горячими аплодис-
ментами. Русская песня – чудо, 
покоряющее сердца.

Кулюкиной повезло с оркес-
тром, а оркестру, надо полагать, 
с Кулюкиной. Ибо в ее лице 
коллектив получил солистку, 
которой не надо было постигать 
музыкальную стихию песенного 
народного творчества по нотам 
– в этой стихии она родилась и 
выросла. Можно не сомневаться: 
с ее родниковой чистоты голо-
сом, с ее редкой, истинно славян-
ской красотой, она выглядела на 
заграничных сценах символом 
всего того прекрасного, что таит 
в себе за века не разгаданная 
загадка – Русь…

А пути-дороженьки двух под-
ружек – Надежды и Галины – со 
временем разошлись: Бабкина 
из оркестра Полетаева ушла, а 
Кулюкина здесь осталась. И не 
потому, что бывшая подруга не 
позвала ее за собой, - даже если 
б позвала, Кулюкина не пошла 
бы все равно. Почему, спросите 
вы, если Бабкина не сходит с 
телеэкранов, а «Бояну» после 
всех перемен и перестроек, 
потрясших наше государство, 
приходится «ножки вытягивать 
по одежке»? Да потому, что отно-
шение к  песне у них разное: Баб-
кина сделает с русской народной 
песней  все, что угодно, только 
бы поэффектнее ее подать  и 
продать (это и называется – шоу-
бизнес), а Кулюкина… 

Отношение Кулюкиной к на-
родной песне совсем другое 
– трепетное; она боится ненаро-
ком ее испортить. Она хочет, что-
бы грани этого алмаза сверкали 
своим естественным блеском, 
без всяких там искусственных 
ухищрений, украшений и наворо-
тов. Она просто выходит на сцену 
и поет. Например, «Шумел ка-
мыш». Это ли не самая что ни на 
есть русская народная песня? 

А еще – «Ямщик, не гони ло-
шадей…», а еще «Ах, зачем эта 
ночь…», а еще…

Две-три строфы, а в них – дра-
ма, целая человеческая судьба.

Кстати, о судьбе. У Заслужен-
ной артистки России она тоже 
приобретала драматические 
оттенки. С первым мужем отно-
шения не сложились. Дочери, 
Татьяне, было всего девять меся-
цев, когда она оказалась с ней на 
руках в буквальном смысле слова 

выброшенной на улицу: времен-
ная прописка в училище закон-
чилась, а прописывать «лимиту» 
на своей жилплощади родители 
мужа не захотели. Долгое время 
они скитались по чужим углам. 
Когда началась активная кон-
цертная деятельность (а кроме 
того, она еще и платки вязала!), 
артистка Кулюкина обрела на-
конец жилье. До двенадцати лет 
растила дочку одна. А потом…

Однажды на ее концерт при-
шел молодой симпатичный муж-
чина. После того, как опустился 
занавес,  он подошел к Галине. 
Она как раз собиралась в отпуск; 
шутя, пригласила: «А приезжай-
те в Новохоперск!»  Однажды 
утром – она была уже на ро-
дине – проснулась, вышла на 
крыльцо, а Володя (знакомого 
звали Володей) – вот он: сидит 
на корточках, прислонившись 
к стене. Полночи, оказывается, 
так просидел, дожидаясь, пока в 
доме проснутся.

С тех пор они вместе. Володя 
легко нашел общий язык с ее 
дочерью, а в сорок три года она 
решила сделать ему подарок 
- родила сына. Володя у нее не 
просто строитель, а высотник-
монтажник, работал на возведе-
нии храма Христа Спасителя.

Что еще сказать о Заслуженной 
артистке Кулюкиной? Наверное, 
то, что в этом году исполнилось 
тридцать лет ее творческой де-
ятельности.  Что дочь ее, Татьяна, 
тоже стала певицей, и  солистка 
академического хора Централь-
ного радио и телевидения. К 
сожалению, из здания на Таганке 
артистов «Бояна» «попросили», и 
приют они нашли в Доме культуры 
столичного вагоноремонтного 
завода имени Войтовича: у дирек-
тора завода, как и у руководителя 
оркестра А.Полетаева, воронеж-
ские корни – чистый технарь и 
представитель искусства друг 
друга поняли и решили, что рус-
ская народная песня должна жить,  
несмотря на все трудности и  пара-
доксы сегодняшнего дня.  

Что же касается концерта, 
с которого мы начали свой рас-
сказ, то все было, как всегда. 
Ведущая объявила: «Поет Заслу-
женная артистка России, наша 
землячка Галина Кулюкина!» 
Рукоплескания сменились тиши-
ной. Все ждали: что скажет? Она 
сказала так:

- Здравствуйте, мои дорогие! 
Мне страшно: вдруг начну петь, 
а вы скажете – плохо поет, хоть 
и Заслуженная артистка. Здесь, 
среди вас, мои бывшие одно-
классники, соседи, друзья…

Опасения были напрасными: 
«натуральный русский голос» 
звучал и звучал, и сердце от-
зывалось на него то радостью, 
то печалью. Висевшая над сце-
нической площадкой туча вдруг 
разразилась дождем, но никто не 
ушел. Укрывшись зонтами и паке-
тами, люди продолжали слушать. 
После томительно-прекрасного 
романса «Гори, гори, моя звезда» 
она вдруг разудало объявила: 
«Москва златоглавая!» И когда 
по округе рассыпались «конфет-
ки-бараночки», зрителей словно 
ветром подхватило – пустились 
в пляс. Плясали все: девчонки в 
мини-юбках и бабушки в домаш-
них тапочках, бойкие парни и 
солидные мужики.

Плясала вся станция, откуда 
и она, Заслуженная артистка, 
родом…

Наталья МОЛОВЦЕВА. 
Фото автора.

г.Новохоперск.

«На дальней  
станции сойду…»

ЗЕМЛЯКИ

А сама жизнь Н.Малашича дол-
гие годы была тесно связана с 
армейской службой, что, конечно 
же, не могло не отразиться в его 
творчестве. Военная тематика про-
шла через все его книги. Вот и в 
сборнике стихотворений «Бесстра-
шие любви», вышедшем недавно в 
Центрально-Черноземном книжном 
издательстве, она занимает едва 
ли не центральное место в первой 
части этой книги «У скал, у сопок, у 
полей, у рек».

Нет, тема родной земли, людей 
села всегда присутствовала в твор-
честве поэта. И все же в последнем 
сборнике меня больше интересо-
вали стихи о ратном подвиге. И не 
потому только, что я тоже отдал 
добрую часть своей  жизни военной 
службе, а главным образом, потому, 
что служение Отчизне приобретает 
особую значимость  сегодня.

Однако писать о «человеке с 
ружьем» очень непросто. Военная 
тема трудна тем, что в ней легко 
скатиться на декларативность и 
глубину художественного отраже-
ния действительности подменить 
плосковедением армейского быта. 
Как отмечал поэт Михаил Вишняков, 
«у Малашича дидактика переходит 
в пророчество что ли, в какую-то 
выстраданную правду» и «за счет 
верно выбранного тона становится 
прекрасной поэзией». А тон этот 
– следствие предельной искрен-
ности поэта, его убежденность в 
том, что серьезно можно работать в 
поэзии только с настоящей дрожью 
в душе.

Сборник именован «Бесстрашие 
любви» - по названию второй  части 
книги. Но это самое «бесстрашие» 
пронизывает и первую ее половину. 
Поскольку любить жизнь во всех ее 

проявлениях – на это нужна недю-
жинная смелость. И она звенит, эта 
любовь, в стихах поэта, не деклари-
руемая, а правдивая, серьезная, а 
главное – живая!

Когда устанешь – тихий 
отдых мил.

Огонь заката чистый 
остывает.

Не пахнет порох, не гремит 
тротил,

Пыль медленно дневная 
остывает.

Наступит мгла неслышно, 
широко.

Зальется дизель, лампочки 
зажгутся…

Заметил: если людям 
нелегко, 

То люди к жизни яростнее 
рвутся.

Что же касается любви к женщи-
не, то потрясает цикл стихов из вто-
рой части сборника, посвященный 
врачу Наталье Шакировой. Дело 
в том, что поэт был очень болен и 
встал на ноги, вернулся к творчеству 
благодаря самоотверженному труду 
этого замечательного человека.

Отойду – ты как дымкой 
завешена,

Подойду – и в глазах 
заискрится…

Из иконы сошедшая 
женщина!

Или это мне, может быть, 
снится?

Купола… Там – твое 
отражение!

На кон – жизнь? Хорошо! Я – 
рискую!

Коль поэзия – 
самосожжение,

Я и пеплом тебя дорисую!
Геннадий КУЗНЕЦОВ.

НОВЫЕ КНИГИ

Живая 
любовь
Воронежский поэт Николай Малашич стал известен широкому 
кругу  читателей еще со второй половины шестидесятых годов, 
когда публикации его стихов появились в центральных литератур-
ных журналах и прессе и получили добрые отзывы Дм. Ковалева, 
Н.Сидоренко и других известных советских поэтов.

 Галина Кулюкина, Заслуженная артистка РФ.

- Сергей Алексеевич, на ваш взгляд 
четыре года вашей работы дали положи-
тельные результаты? 

- Думаю, да. В первое же полугодие 
2003 года наркополицейские выявили 106 
преступлений, в 2004 году – 498, в 2005-м 
– 892, в прошлом – 957. 

Примерно в то время, когда была орга-
низована служба, в область хлынул поток 
мака, из которого изготовляют зелье. Тогда 
наркодиллеры в Воронеже продавали па-
кетик мака от 150 до 300 граммов всего 
за 10-15 рублей. Представьте – это пир для 
наркоманов. Сейчас его цена взлетела до 
200-300 рублей, а это уже говорит о том, 
что у нас наркотический «товар» в дефици-
те, на пустом месте он дорожать не будет.

- Так ли страшен мак? Ведь многие 
подростки думают, что курение мариху-
аны или маковый отвар не более чем 
детская забава.

-  Они опасно заблуждаются. Зелье из 
мака даже страшнее иных наркотиков в 
том плане, что наркоману трудно соблюс-
ти пропорцию: сколько надо этой гадости 
для достижения результата. Концентрация 
наркотических веществ в семенах разная, 
вывариваются они по-разному. Из-за 
такого «незнания» многие умирают от пе-
редозировки. 

- Как насчет синтетических наркотиков 
в области? 

- До сих пор процентов 80 наркотиков, 
которые  распространяются в Воронеже, 
– выварка из семян мака, смешанных с 
ацетоном, ангидридом уксусной кислоты, 
растворителем, различными таблетками 
и марихуана. Синтетических у нас мало, их 
привозят к нам небольшими партиями из 
Москвы и Санкт-Петербурга. Из Москвы, 
потому что это самый крупный в России 

центр по распространению наркотиков, 
а из Санкт-Петербурга, потому что поток 
идет из Европы. Да и покупают их в основ-
ном обеспеченные люди, потому как одна 
таблетка стоит от 700 до 1500 рублей. А 
наша область считается бедной даже по 
сравнению с другими областями Централь-
ного Черноземья.  

Судя по уголовным делам, из Воронежа 
ту же марихуану поставляют в другие регио-
ны, можно сказать, что у нас ее культивиру-
ют на вывоз. Нередко в прессе появляется 
информация о том, что наркополицейские 
«накрыли» то цех по производству «зелья» 
из мака, то поле конопли сожгли. Это все 
результат нашей деятельности. У нас есть 
уголовные дела, в которых фигуранты 
– вполне обеспеченные люди, предпри-
ниматели – пытались «нажиться» еще и на 
продаже марихуаны. Покупали семена че-

рез Интернет, выращивали и продавали. 
- Существует мнение, что век наркома-

на недолог, от силы лет пять, не больше. 
Да и распространена эта зараза в основ-
ном среди молодежи. Так ли это? 

Всего на учете в Воронежском нарко-
диспансере сейчас состоит больше четырех 
тысяч человек. У нас нет такого понятия, 
как «средний возраст наркомана». На учете 
есть дети, которые пробовали наркотик еще 
будучи в классе 6-7-м, есть даже женщина 
1931 года рождения. В принципе, диапа-
зон широк. Но по большей части, конечно, 
молодые люди от 18 до 30 лет, как среди 
наркоманов, так и среди наркосбытчиков. 
На состояние здоровья наркозависимость 
влияет очень сильно, до сорока лет из них 
мало кто доживает…   

Беседовала Ирина ШАБАНОВА.

Играют  
со смертью
Сегодня – Международный день борьбы со злоупотреблениями наркотиками. 
И в этом же месяце исполняется четыре года существования в нашей области 
Воронежского управления Федеральной службы по контролю за оборотом 
наркотиков. Корреспондент «Коммуны» встретился с начальником службы 
управления Сергеем ТИМОШЕНКОВЫМ.

Так уж сложилось, что к 
90-летию «Коммуны» один из 
старейших журналистов газе-
ты, работавший собственным 
корреспондентом в сельской 
глубинке, издал неожиданную 
и интересную книгу. Широкий 
читатель, который, к счастью, 
сохраняется еще в нашем наро-
де, хорошо знает и любит стихи 
проживающего в Россоши поэта 
Михаила Тимошечкина. Человек 
в возрасте, медные трубы славы 
ему уже не вскружат голову. Тому 
подтверждением тоже недавно 
увидевшие свет итоговые, в 
какой-то степени, сборники 
«Печаль и благодать», «За брус-
твером великого былого», а 
также  публикации в весомых 
антологиях - «Венок славы», «Час 
России», «Страницы истории на-

шей», «Русская поэзия. XX век», 
«Великая Отечественная война 
в лирике и прозе», «Антология 
русского лиризма. XX век».

Новая работа тоже в чем-то 
подытоживает его многолетние 
труды как историка и прозаика. 
В документальном художест-
венном жанре он исповедует 
те же принципы, что и в поэзии 
– вот стихи, а все понятно. 
Книга «Зимние будни. Сталин 
и его команда в 1942 году» 
создана Михаилом Федоро-
вичем в соавторстве с сыном 
Сергеем Тимошечкиным. В ней 
чуть ли не поминутно описаны 

начальные дни января 1942 
года. Решающие дни в ходе 
Великой Отечественной, Вто-
рой мировой войны, которые 
в истории почему-то остаются 
«белым пятном».

Авторы на основе малоиз-
вестных и вовсе не известных 
материалов излагают события 
-  от окопа переднего края и 
заводского цеха, от колхозного 
села до кабинета И.В. Сталина, 
чтобы читатель сам судил о тех, 
кто ковал на фронте и в тылу все-
народную победу по их делам, а 
не по словам.

Далеко не ошибочным было 

неимоверно трудное решение о 
зимнем наступлении Советской 
Армии на огромном пространс-
тве от Ладожского озера до 
Крыма. Сталин и соратники в его 
команде осознавали - до победы 
еще далеко. Негласно ставилась 
задача: изматывать врага, не 
дать ему собраться с силами и 
наращивать собственную крепь. 
Вышло по задуманному. Спустя 
месяцы, на исходе того же 42-го, 
советские войска показали фа-
шистам Сталинград! Не только 
на Волге, но и на Дону.

Петр ЧАЛЫЙ,  
соб. корр. «Коммуны».

Как победу ковали

ИНТЕРВЬЮ



Ìàòåðèàëû ñî çíà÷êîì ® ïóáëèêóþòñÿ íà ïðàâàõ
ðåêëàìû.ТЕЛЕФОНЫ ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ «КОММУНЫ»

«Воронежская неделя» ................. 55-14-74.
«Коммуна плюс» ........................... 55-14-74.
«Кольцовский сквер» .................... 53-29-47.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок ...................................... 51-24-87.
ОТДЕЛЫ:
Общественно-политической
информации ..................................... 55-14-74.
Социальных проблем и права ........... 55-68-23.
Культуры, образования ..................... 53-29-47.
Экономики ........................................ 55-08-46.
Информации .................................... 53-32-10.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а.
Факс 51-24-87, E-mail: mail@kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 2360. Время подписания номера
в печать: по графику - 19.00, фактически - в 19.00.

Тираж - 20275 (подписка - 17472 экз.).

Цена 3 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ
телефон/факс: 39-00-88.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Зам. главного редактора  А. П. БАВЫКИН.

Дежурный по номеру В.СИЛИН.

Газета зарегистрирована в Центрально-Черноземном
межрегиональном территориальном управлении

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.
Регистрационное свидетельство ПИ №6-0851.

Индексы 51160, 51214, 51156, Г5160, Г5214.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика
в ОАО ИПФ «Воронеж», 394000, г. Воронеж,

пр. Революции, 39.

Адресная рассылка: Москва, С.-Петербург, Рязань, Белгород,
Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов-на-Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

За содержание рекламных материалов
ответственность несет рекламодатель.

4 Вторник,  26 июня  2007  года www.kommuna.ru

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

г. Воронеж, ул. Базовая, 2,
т.: (4732)  56-03-16,
20-42-26 (многоканальный).

Сертифицировано.

ЭЛЕКТРО

Воронеж

МАКСКОМ

ЛАМПЫ
(ДРЛ, ДНАТ, ЛОН)

СВЕТИЛЬНИКИ
(в т.ч. РКУ, РТУ, ЖКУ, для АЗС, прожекторы)

КАБЕЛЬ, ПРОВОД (наконечники, лотки)

НИЗКОВОЛЬТНАЯ АППАРАТУРА
(в т.ч. щиты ОЩВ, ящики ЯТП и др., автоматы, УЗО, ВРУ, ЩО-70,
ЩРС, ПР, пускатели, ящики, изделия ИЭК фирм Siemens, Moeller)

ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТ
ЭЛЕКТРОДВИГАТЕЛИ
ЭЛЕКТРОМОНТАЖНЫЕ РАБОТЫ

Лиц. Г - 906613 выд. ФЛЦ.

ПЕРЕРАБОТКЕ
МЯСА

ПО ЗАБОЮ
СКОТА

ОКАЗЫВАЕТ УСЛУГИ

(к.р.с.,
свиньи),

в колбасную
и консервную
продукцию.

ЗАОр «НП Борисоглебский
мясоконсервный комбинат»

Тел./факс 8 47354 3-06-86.

МЕНЕДЖЕРЫ
ПО ПРОДАЖАМ, СОЦПАКЕТ

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВУ КРУПНОЙ
КОМПАНИИ ПО ПРОДАЖАМ ХИМИЧЕСКИХ

СРЕДСТВ ЗАЩИТЫ РАСТЕНИЙ

ТРЕБУЮТСЯ

Требования: аграрное образование,
опыт работ в активных продажах

не менее 1 года.
Зарплата по результатам собеседования.

Резюме направлять по адресу:
d-1973@rambler.ru, тел. 39-55-26.

26.07.2007 года в 11 часов 00 минут по адресу: г. Воронеж, ул. Острогожская, 107, каб. 310
среди юридических лиц и физических лиц, зарегистрированных в установленном законом по-
рядке в качестве индивидуальных предпринимателей, состоится открытый Конкурс на право
заключения договора аренды объектов недвижимости, находящихся в федеральной собствен-
ности, на срок менее 1 года (с последующей пролонгацией договора аренды в соответствии со
ст. 621 ГК РФ при наличии уведомления арендатора о желании заключить договор аренды на
новый срок).

Организатор Конкурса – Федеральное государственное унитарное предприятие «Турбонасос».
Местонахождение: г. Воронеж, ул. Острогожская, 107. Почтовый адрес: 394052, г. Воронеж, ул.
Острогожская, 107. Адрес электронной почты: info@turbonasos.ru Контактный телефон: (4732) 72-
76-07.

В Конкурсе могут принять участие юридические лица и физические лица, соответствующие
условиям и требованиям конкурсной документации, представившие в конкурсную комиссию пол-
ный пакет документов, включающий:

- заявку на участие в Конкурсе;
- нотариально заверенные копии учредительных документов;
- нотариально заверенные копии свидетельств о государственной регистрации юридического

лица или индивидуального предпринимателя, о постановке на учет в налоговом органе;

- документы, подтверждающие обеспечение конкурсной заявки в размере 25% начальной ставки
арендной платы за 1 кв.м. в год без НДС;

- свои предложения по условиям Конкурса - в запечатанном конверте.
Конкурсная документация выдается на основании заявления претендента на участие в Конкур-

се, поданного в письменной форме в течение двух дней со дня получения соответствующего заяв-
ления. Заявления на получение конкурсной документации принимаются по рабочим дням с 9:00 до
17:00 по адресу: 394052, г. Воронеж, ул. Острогожская, 107.

Заявки на участие в Конкурсе принимаются с 26.06.2007 года. Конкурсные заявки должны быть
представлены не позднее 11 часов 00 минут 26.07.2007 года по адресу: 394052, г. Воронеж, ул.
Острогожская, 107

Конкурсные заявки должны сопровождаться обеспечением заявки на участие в Конкурсе в
соответствии с требованиями конкурсной документации. Размер обеспечения заявки на участие в
Конкурсе составляет 25% начальной ставки арендной платы за 1 кв.м. в год без НДС. Денежные
средства должны быть перечислены в качестве обеспечения до подачи заявки на участие в Конкур-
се на Р/с 405 02 810 400 940 000 005 в Воронежском    ф-ле ОАО «Банк Москвы»,  г. Воронеж, К/с
301 01 810 900 000 000 857, БИК 042007857, ИНН 3665042060, КПП 366501001

Вскрытие конвертов с «предложениями» конкурсных заявок состоится в 11 часов 00 минут
26.07.2007 года по адресу: г. Воронеж, ул. Острогожская, 107, каб. 310

Рассмотрение  конкурсных заявок будет проведено 26.07.2007 года.
Победителем Конкурса признается участник, предложения которого соответствуют условиям

Конкурса, изложенным в конкурсной документации.
Итоги Конкурса будут подведены 27.07.2007 года.
Договор аренды объекта недвижимости, находящегося в федеральной собственности, с побе-

дителем Конкурса подлежит заключению в течение 20 (двадцати) дней со дня подведения итогов
Конкурса.

ИЗВЕЩЕНИЕ  О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА НА ПРАВО
ЗАКЛЮЧЕНИЯ ДОГОВОРОВ АРЕНДЫ ОБЪЕКТОВ НЕДВИЖИМОСТИ,

НАХОДЯЩИХСЯ В ФЕДЕРАЛЬНОЙ СОБСТВЕННОСТИ

Территориальное управление Федерального агентства по управлению федеральным имуще-
ством по Воронежской области проводит конкурс на замещение вакантных должностей государ-
ственной гражданской службы:

1.Начальник отдела правового обеспечения
КВАЛИФИКАЦИОННЫЕ ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:
к уровню профессионального образования: наличие высшего профессионального образова-

ния;
к стажу гражданской службы или стажу (опыту) работы по специальности: не менее двух лет

стажа государственной гражданской службы (государственной службы иных видов) или не менее
четырех лет стажа работы по специальности.

2.Заместитель начальника отдела контроля использования, перераспределения
федерального имущества и регистрации права собственности РФ

КВАЛИФИКАЦИОННЫЕ ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:
к уровню профессионального образования: наличие высшего профессионального образова-

ния;
к стажу гражданской службы или стажу (опыту) работы по специальности: не менее двух лет

стажа государственной гражданской службы (государственной службы иных видов) или не менее
четырех лет стажа работы по специальности.

3. Старший специалист 3 разряда отдела контроля использования, перераспределения феде-
рального имущества и регистрации права собственности РФ – 2 штатные единицы

КВАЛИФИКАЦИОННЫЕ ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:
к уровню профессионального образования: наличие среднего профессионального образова-

ния;
к стажу гражданской службы или стажу (опыту) работы по специальности: не менее трех лет

стажа работы по специальности.
Перечень документов, предъявляемых для участия в конкурсе:

- личное заявление;
-собственноручно заполненная и подписанная анкета;
-копия паспорта или заменяющего его документ (подлинник документа предъявляется лично

по прибытию на конкурс);
- документы, подтверждающие образование, стаж работы и квалификацию: копию трудовой

книжки или иных документов, подтверждающих трудовую (служебную) деятельность гражданина,
копии документов о профессиональном образовании, а также по желанию гражданина - о

дополнительном образовании, присвоении ученой степени, ученого звания, заверенные нотари-
ально или кадровой службой по месту работы (службы);

- документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего поступлению на граж-
данскую службу или её прохождению (медицинская справка по форме 086);

- сведения о полученных доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера;
- три фотографии (3 x 4), выполненные на матовой бумаге в цветном изображении.
Прием заявок начнется с первого дня после опубликования объявления в периодической печа-

ти по фактическому месту нахождения Территориального управления и заканчивается через 30
дней со дня публикации объявления.

Конкурс будет проводиться « 27» июля  2007 г. в 11.00 часов в здании Территориаль-
ного управления по адресу: г. Воронеж, ул. 9-Января, д.36, каб. 404. Итоги конкурса будут подве-
дены в недельный срок после его проведения. Все участники будут письменно ознакомлены с
результатами конкурса.

Конкурсная комиссия находится по адресу: 394018, г. Воронеж, ул. 9-Января, д.36, Террито-
риальное управление Росимущества по Воронежской области.

Контактные телефоны: 39-51-84, 77-42-00, 51-23-80, 51-23-81.
Более полную информацию о Территориальном управлении Росимущества по Воронежской области, о

квалификационных требованиях к вакантной должности и другую информацию о конкурсе, а также бланки
документов можно получить в конкурсной комиссии Территориального управления.

 ТЕРРИТОРИАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОГО АГЕНТСТВА ПО УПРАВЛЕНИЮ
ФЕДЕРАЛЬНЫМ ИМУЩЕСТВОМ ПО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ОБЪЯВЛЕНИЕ О ПРИЕМЕ ДОКУМЕНТОВ ДЛЯ УЧАСТИЯ В КОНКУРСЕ НА ЗАМЕЩЕНИЕ
ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ

- перемещать, засыпать и ломать опознавательные и сигнальные знаки, контрольно-измерительные пункты;
- устраивать всякого рода свалки, выливать растворы кислот, солей и щелочей;
- разрушать берегоукрепительные сооружения, водопропускные устройства, земляные и иные сооружения (устройства), предохраняю-

щие трубопроводы от разрушения, а прилегающую территорию и окружающую местность – от аварийного разлива нефти;
- разводить огонь и размещать какие-либо открытые или закрытые источники огня.

В ОХРАННОЙ ЗОНЕ НЕФТЕПРОВОДА БЕЗ ПИСЬМЕННОГО РАЗРЕШЕНИЯ РУКОВОДСТВА
ОАО МН «ДРУЖБА» ИЛИ ЕГО РАЙОННОГО УПРАВЛЕНИЯ ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

- возводить любые постройки и сооружения;
- высаживать деревья и кустарники, складировать корма, солому, удобрения, содержать скот;
- сооружать проезды и переезды через трассы трубопроводов, устраивать стоянки автотранспорта, тракторов, механизмов, размещать

сады и огороды;
- проводить всякого рода открытые и подземные, горные, строительные, монтажные и взрывные работы, планировку грунта;
- проводить геологосъемочные, геологоразведочные, поисковые, геодезические и другие изыскательские работы, связанные с устрой-

ством скважин, шурфов и взятием проб грунта (кроме почвенных образцов).

В охранной зоне нефтепровода на расстоянии 100 метров в каждую сторону

ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

К сведению проживающих в Воронежской области

По вопросам производства работ в охранной зоне нефтепровода необходимо обращаться
по адресу:  393760, Тамбовская область, г.Мичуринск, ул. Марата, 162-б, управление

нефтепровода «Дружба», тел. (07545) 5-15-02 (круглосуточно).

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА
И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ

ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ
И ЗАСТРОЙЩИК

информируют граждан
о проведении публичных

слушаний
по вопросу строительства жилого

дома со встроенно-пристроенными
помещениями по адресу: г.Воронеж,

ул.60-й Армии, 21.
Всех заинтересованных лиц просим

принять участие в слушании, которое
состоится 11 июля 2007г. в 12.00

по адресу: г.Воронеж, ул.Плехановская, 9.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА
И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ

ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ
И ЗАСТРОЙЩИК

информируют граждан
о проведении публичных

слушаний
по вопросу строительства группы

жилых домов по адресу: г.Воронеж,
пгт Сомово, ул.Платонова, 95, 97, 99.

Все заинтересованных лиц просим принять
участие в слушании, которое состоится 13
июля 2007г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж,

ул.Плехановская, 22 (Дом архитектора).

4 июля 2007 года
по адресу: г.Воронеж,
ул.Пролетарская, 87-в,

СОСТОИТСЯ
ОБЩЕСТВЕННОЕ

СЛУШАНИЕ
по вопросу строительства
многоквартирного жилого

дома на данном
земельном участке.

Тел.: 93-74-74,
8-9103412904.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ

(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)
на основании п. 3 ст. 31 Земельного кодекса РФ,

постановления главы городского округа город Воронеж №28
от 29.01.2007 года, акта выбора земельного участка и

градостроительного заключения,

информирует о предстоящем предоставлении
земельного участка  площадью 4918,00 кв. м

для строительства приходского комплекса храма Святой
Троицы, месторасположение которого: г.Воронеж,

ул. Олеко Дундича, 4а.

Наша «Коммуна»
есть в системе

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Примите, уважаемый Виктор
Сергеевич, от работников лесного

хозяйства области  пожелания  крепкого
здоровья,  неиссякаемой жизненной

энергии и оптимизма, добра,
благополучия, достижения новых целей,

исполнения всех планов!  Пусть удача
сопутствует Вам во всех делах

26 июня –
день рождения
руководителя
управления
лесного
хозяйства
Воронежской
области

МАЛИКОВА
Виктора Сергеевича

Завтра - юбилей

у Юрия
ШАМИНА

От души
поздравляем его

с днем рождения.
Желаем ему

добра, счастья,
здоровья, хороше-
го настроения и

благополучия.

Коллеги.

Легендарного барда
покорила Рамонь
Среди песен, прозвучавших на открытии пятого всероссийского открытого фести-
валя «Рамонский родник», особо запомнилась одна, посвящённая этому краю.  Для
слушателей неожиданностью стали слова главы района Владимира Астанина, что
автор текста – Александр Городницкий: легендарный питерский бард, опублико-
вавший более 230 научных работ учёный-геофизик, объездивший полмира путе-
шественник, автор и ведущий интереснейших телевизионных программ. Для Алек-
сандра Моисеевича, уже не впервые приезжающего в Рамонь, услышанное ока-
залось таким же сюрпризом, как и для всех нас. Разумеется, повстречавшись с
Городницким на фестивальной поляне, я не мог не спросить, среди прочего, и об
истории этой песни. Надо сказать, что всё время, пока мы беседовали, любители
авторской песни собирались вокруг  нас, заворожённо внимая разговору.

- Александр Моисеевич, как родилось- Александр Моисеевич, как родилось- Александр Моисеевич, как родилось- Александр Моисеевич, как родилось- Александр Моисеевич, как родилось
то стихотворение о Рамони, которое ста-то стихотворение о Рамони, которое ста-то стихотворение о Рамони, которое ста-то стихотворение о Рамони, которое ста-то стихотворение о Рамони, которое ста-
ло основой для песни, прозвучавшей в ис-ло основой для песни, прозвучавшей в ис-ло основой для песни, прозвучавшей в ис-ло основой для песни, прозвучавшей в ис-ло основой для песни, прозвучавшей в ис-
полнении гполнении гполнении гполнении гполнении главы Рамонского района Вла-лавы Рамонского района Вла-лавы Рамонского района Вла-лавы Рамонского района Вла-лавы Рамонского района Вла-
димира Астанина?димира Астанина?димира Астанина?димира Астанина?димира Астанина?

- Во время прошлого моего приезда сюда
Владимир Иванович повёз меня на экскур-
сию по Рамони. Среди прочего, увидел я обе-
лиск с якорями, кораблями… Казалось бы,
откуда здесь корабли? Оказалось, именно
здесь, под Рамонью Пётр Первый строил
российский флот. И одним из командиров
шняв (так называлось в те годы двумачто-
вое морское судно) был ещё совсем моло-
дой лейтенант Витус Беринг, который впос-
ледствии открыл Берингов пролив. Тут же и
родились у меня стихи о том, что я увидел и
узнал здесь. Однако тогда в Рамони я их ни-
кому не прочитал. Позже они вошли в мой
новый сборник «Время для хора». А вчера во
время открытия «Родника» слышу песню со
сцены – а слова знакомые! Вслушиваюсь –
и с удивлением обнаруживаю, что это же мои
стихи!

- А вы писали именно стихотворение,- А вы писали именно стихотворение,- А вы писали именно стихотворение,- А вы писали именно стихотворение,- А вы писали именно стихотворение,
вовсе не предполагая превратить его ввовсе не предполагая превратить его ввовсе не предполагая превратить его ввовсе не предполагая превратить его ввовсе не предполагая превратить его в
песню?песню?песню?песню?песню?

- Да, именно так. Для песни, мне каза-
лось, длинновато. Тем не менее песня уда-
лась. Надо сказать, что прежде ни один бар-
довский фестиваль не вдохновлял на напи-
сание стихов. Лишь одно посвятил я когда-
то Грушинскому. Но Рамонь меня действи-
тельно поразила…

- Изменился ли «Рамонский родник» со- Изменился ли «Рамонский родник» со- Изменился ли «Рамонский родник» со- Изменился ли «Рамонский родник» со- Изменился ли «Рамонский родник» со
времени вашего прошлого визита сюдавремени вашего прошлого визита сюдавремени вашего прошлого визита сюдавремени вашего прошлого визита сюдавремени вашего прошлого визита сюда
три года назад?три года назад?три года назад?три года назад?три года назад?

- Перемен заметил немало. И очень мно-
гие – к лучшему. Заасфальтировали дорогу,
ведущую к фестивальной поляне, организо-
вали поблизости стоянку для автомобилей.
Теперь даже чиновники добираются сюда
пешком, а не заезжают на больших маши-
нах с мигалками. В то же время мне кажет-
ся, что пьяных стало побольше, чем раньше.
Очень хочется, чтобы молодёжь приезжала

сюда не шуметь и тусоваться, а всё же пес-
ни слушать.

- Вы давали концерты в концертных за-- Вы давали концерты в концертных за-- Вы давали концерты в концертных за-- Вы давали концерты в концертных за-- Вы давали концерты в концертных за-
лах и на лоне природы. Чем для вас отлах и на лоне природы. Чем для вас отлах и на лоне природы. Чем для вас отлах и на лоне природы. Чем для вас отлах и на лоне природы. Чем для вас отли-ли-ли-ли-ли-
чаются эти два типа выступлений?чаются эти два типа выступлений?чаются эти два типа выступлений?чаются эти два типа выступлений?чаются эти два типа выступлений?

- Кстати, среди нынешних зрителей были
многие, посетившие в своё время и мой кон-
церт в Воронеже! Конечно, настоящий кон-
церт – тот, что проходит в зале, в замкнутом
пространстве… А поляна – это уже модель
стадиона, где аудитория менее предсказуе-
ма, и потому труднее наладить с ней контакт.
Я никогда не подстраиваюсь под слушателя.
Но, если нужно, переломлю ситуацию. Что-
бы совсем уж не было понимания у слуша-
телей, такого не припомню. Однажды, про-
шлым летом, на каком-то фестивале под
Москвой очень сложная собралась публика:
много пьяных, агрессивно настроенных. Я
нашёл выход: спел тогда чужие песни – на-
родные, «Фонарики» Глеба Горбовского… И
концерт получился.

- Наверняка вам часто случается про-- Наверняка вам часто случается про-- Наверняка вам часто случается про-- Наверняка вам часто случается про-- Наверняка вам часто случается про-
водить мастер-классы для начинающихводить мастер-классы для начинающихводить мастер-классы для начинающихводить мастер-классы для начинающихводить мастер-классы для начинающих
бардов, слушать их песни как члену фес-бардов, слушать их песни как члену фес-бардов, слушать их песни как члену фес-бардов, слушать их песни как члену фес-бардов, слушать их песни как члену фес-
тивальных жюри. О чём поют сейчас мо-тивальных жюри. О чём поют сейчас мо-тивальных жюри. О чём поют сейчас мо-тивальных жюри. О чём поют сейчас мо-тивальных жюри. О чём поют сейчас мо-
лодые?лодые?лодые?лодые?лодые?

- О том же, что и мы когда-то. Темы неиз-
менны: война и мир, любовь, разлука, не-
понимание… Но изменился ракурс. Раньше
сильнее был уклон в романтику. Барды бе-
жали от быта - в леса, в горы. Спустя трид-
цать лет, наоборот, наблюдается движение
молодых исполнителей в сторону быта.

- В стране регулярно возникают- В стране регулярно возникают- В стране регулярно возникают- В стране регулярно возникают- В стране регулярно возникают, а за-, а за-, а за-, а за-, а за-
тем исчезаюттем исчезаюттем исчезаюттем исчезаюттем исчезают, новые и новые фестивали, новые и новые фестивали, новые и новые фестивали, новые и новые фестивали, новые и новые фестивали
авторской песни, а не так давно Гавторской песни, а не так давно Гавторской песни, а не так давно Гавторской песни, а не так давно Гавторской песни, а не так давно Грушинс-рушинс-рушинс-рушинс-рушинс-
кий раскололся на два конкурирующихкий раскололся на два конкурирующихкий раскололся на два конкурирующихкий раскололся на два конкурирующихкий раскололся на два конкурирующих
друг с другом фестиваля. Неужто так нуж-друг с другом фестиваля. Неужто так нуж-друг с другом фестиваля. Неужто так нуж-друг с другом фестиваля. Неужто так нуж-друг с другом фестиваля. Неужто так нуж-
на авторская песня в 2007 году?на авторская песня в 2007 году?на авторская песня в 2007 году?на авторская песня в 2007 году?на авторская песня в 2007 году?

- То, что происходит с Грушинкой – явле-
ние позорное. На расстоянии 15-20 кило-
метров друг от друга проводятся два разных
фестиваля! Поэтому сам я его теперь бойко-
тирую – и другим советую. Многие извест-
ные барды поддержали меня – Леонид Сер-
геев, Вадим Егоров, братья Мищуки… По-
добные «войны» фестивалей происходят не
между бардами за авторскую песню, а меж-
ду финансовыми структурами за влияние на
аудиторию. И стоят за этим люди, никакого
отношения к творчеству не имеющие. Ког-
да-то в стране проводились небольшие по
масштабу фестивали, собиравшие подлин-
ных поклонников жанра. Но со временем
они стали частью шоу-бизнеса. Ну, и полити-
ки подтягиваются в поисках электората для
будущих выборов. Потому сейчас, оказав-
шись на этой поляне, я с тревогой думаю о
судьбе «Рамонского родника»: а ведь не дай
Бог, если этот фестиваль обретёт всероссий-
скую популярность и привлечёт новые тол-
пы! Пусть лучше он останется, как сейчас,
праздником для воронежцев.

- Помимо прочих ипостасей, вы ещё и- Помимо прочих ипостасей, вы ещё и- Помимо прочих ипостасей, вы ещё и- Помимо прочих ипостасей, вы ещё и- Помимо прочих ипостасей, вы ещё и
телеведущий. Следует ли нам ждать новыхтелеведущий. Следует ли нам ждать новыхтелеведущий. Следует ли нам ждать новыхтелеведущий. Следует ли нам ждать новыхтелеведущий. Следует ли нам ждать новых
ваших телевизионных проектов?ваших телевизионных проектов?ваших телевизионных проектов?ваших телевизионных проектов?ваших телевизионных проектов?

- У меня несколькими изданиями вышла
книга воспоминаний, и недавно я получил
предложение от одной питерской телеком-
пании сделать по ней фильм. Картина полу-
документальная, в ней использовано много
интереснейшей хроники. Уже снято четыре
серии: о довоенном Ленинграде, о блокаде,
которую пережил, о школьных годах, о том,
как начал писать песни… Всего задумано
двадцать – если денег дадут, конечно. Будут
ещё серии о ленинградских бардах и поэтах
– Бродском, Горбовском, Клячкине, об ис-
тории лагерной песни в России, о морских
песнях…

Беседовал
Виталий ЧЕРНИКОВ.
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Восемь воспитанников
конноспортивного клуба
«Спартак» стали победи-
телями и призерами
открытых соревнований
среди наездников
по выездке и конкуру,
прошедших в минувшие
выходные в поселке
Малышево.

Вот уже  пятый раз любители
и профессионалы конного
спорта собираются на базе КСК
«Спартак». Зрелище впечатляю-
щее, ибо, где еще сегодня воз-
можно увидеть чистокровных
арабских, английских и ахалте-
кинских жеребцов или орловс-
ких рысаков самой различной
масти! Кстати,  на этот раз к нам
приехали тульские и липецкие
наездники, область представля-
ли аннинские, бобровские и бо-
рисоглебские спортклубы. Во-
ронеж – КСК «Спартак». Этапов
соревнований было несколько,
и далеко не все спортсмены
справлялись с заданиями. За
сбитые барьеры назначались
штрафные очки, а за несколько
неповиновений лошади участ-
ник заезда снимался с данного
вида соревнований. Отрадно,

что почти все призовые места
достались местным  воспитан-
никам школы верховой езды.
Так, в конкуре отличились Вла-
димир Сурков, Эдуард Щерба-
ков и Наталья Бачевская. В вы-
ездке – Елизавета Залисская,
Наталья Разумная,  Алиса Зло-
бина.

- В копилке наших наград  -
очередное пополнение, – ска-
зал довольный результатами
своих подопечных руководитель
КСК «Спартак» Сергей Сигачев.
– За несколько последних лет в

общей сложности мы завоева-
ли более четырех десятков ме-
далей различной пробы на ре-
гиональных и всероссийских
стартах. Только одних кубков -
двенадцать! Подготовлено 25
спортсменов, демонстрирую-
щих высокие результаты. И сре-
ди них три Натальи -  Бачевская,
Донцова и Разумная.  Девчон-
кам скоро будет присвоены зва-
ния кандидатов в мастера
спорта. С ними в июле мы пла-
нируем выступить на крупных
региональных соревнованиях.

Вообще  дела пошли в гору. Со-
здана областная федерация
конного спорта, и теперь сорев-
нования подобного уровня ста-
нут традиционными. Появляют-
ся  надежные спонсоры. В час-
тности,  ООО «Гремячье», реша-
ет вопросы с кормами и помо-
гает технически, а кинотеатр
«Спартак» вообще традицион-
но становится генеральным
партнером нынешних соревно-
ваний.

Сергей КРОЙЧИК.
Фото автора.

По горизонтали: 5. Помещение для хранения сена. 6. Система цве-
товых сочетаний в произведениях изобразительного искусства. 8. Знак
почтовой оплаты. 10. Конный пастух в США. 11. Российский эстрадный

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД ОТ 22 ИЮНЯ
По горизонтали: 5. Крохаль. 6. Пациент. 9. Платина. 10. Ха-

рибда. 11. Рапна. 12. Пальма. 14. Планка. 16. Каноэ. 18. Дахау.
19. Расин. 21. Комби. 23. Кордон. 25. Капкан. 29. Лерка. 30. Ре-
торта. 31. Регистр. 32. Троакар. 33. Пеликан.

По вертикали: 1. Костыль. 2. Алтарь. 3. Бархан. 4. Белинда.
5. Кальман. 7. Таджики. 8. Тригонометрия. 13. Махно. 15. Ласка.
16. Кук. 17. Эри. 20. Конверт. 22. Балатон. 24. Дырокол. 26. Па-
рилка. 27. Клапан. 28. «Кармен».

певец, тенор. 14. Летчик, космонавт, Герой Советского Союза.
16. Башня при мечети. 17. Совокупность судов определенного
назначения. 18. Химический элемент, благородный газ. 19. Жен-
щина, занимающаяся устройством браков. 23. Картина Левита-
на. 24. Болезнь, поражающая суставы. 25. Президент Франции
в 1871-1873 годах. 28. Порода служебных собак. 29. Металли-
ческий денежный знак. 30. Пюпитр. 32. Итальянский живопи-
сец ХVIII века. 33. Металлическая пластинка, прибиваемая к ко-
пыту.

По вертикали: 1. Плоскодонное несамоходное судно. 2. Оба-
яние. 3. Прозрачная бесцветная жидкость. 4. Млекопитающее
рода лисиц. 5. Конструктор стрелкового оружия. 7. Русский пи-
сатель, общественный деятель. 9. Уступ на днище быстроходно-
го судна. 12. Специалист по собакам. 13. День недели. 15. Плато
в Словении, сложенное известняками. 17. Плата за перевозку
грузов. 20. Принцип равного представительства сторон. 21. Рос-
сийский живописец и график. 22. Французский актер театра и
кино (к/ф «Искатели приключений»). 26. Французский артист ба-
лета, балетмейстер и педагог. 27. Народный чешский танец. 30.
Одиннадцатый президент США. 31. Канатно-веревочное изделие.

Составил Владимир КИРИН.


